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La Redazione incontra il nuovo Parroco 

Intervista a 
Don Angelo Cavenago

A distanza di pochi giorni 
dall’ingresso ufficiale di Don 
Angelo, avvenuto il 3 dicem-
bre, quale nuovo Parroco della 
comunità cristiana di Caronno 
Pertusella e Bariola, ho l’onore 
di intervistarlo per farlo cono-
scere e dar lui l’opportunità di 
farsi conoscere.
Mi accoglie nel salotto di casa 
e prima di iniziare decidiamo 
di dialogare in modo semplice 
dandoci del tu. 
La prima cosa che chiedo è 
di fornire le sue “generalità”, 
dov’è nato, la sua famiglia, i 
suoi studi, il lavoro e la sua 
vocazione...
Sono nato ad Agrate Brianza il 
25 luglio 1961, terzo di tre fra-
telli maschi; ho frequentato l’u-
niversità e in seguito ho iniziato 
a lavorare a Milano nell’ambito 
dei servizi sociali, fino al mio in-
gresso in seminario.
Quando eri fanciullo, come ti 
immaginavi la vita da adulto?
Sorridendo mi dice: ho avuto 
una vita da bambino spensie-
rata, senza grandi progetti e ho 
scelto la scuola che mi piaceva, 
poi essendo nato in un paese 
ho vissuto la realtà dell’orato-
rio, la compagnia degli amici e 
lo sport, un po’ come tutti. Cre-
scendo le amicizie cambiano, si 
passa dagli amici di scuola agli 
amici della compagnia che si 
frequenta e poi gli amici dello 
sci club, e anche le amicizie nate 
nell’ambito lavorativo. Comun-
que un cammino lineare fino 
ad arrivare al termine degli stu-
di nell’86. Dopo aver vinto un 
concorso entro nel mondo del 
lavoro e in quegli anni cambia-
no gli ambiti d’azione e le ami-
cizie, fino a quando c’è stato un 
ritorno, un riavvicinamento e 
un sentirmi parte totalmente 
della vita della mia comunità. 
Crescendo mi sono posto delle 

domande e con l’aiuto di un sa-
cerdote che si era accorto della 
mia dedizione educativa, ho 
capito che i tempi erano matu-
ri. Confortato dall’idea, senza 
paragoni di eguaglianza, che 
il Signore ha chiamato sempre 
persone adulte, decido e lascio 
tante cose che mi piacevano e 
mi piacciono tuttora. Entro in 
seminario chiedendo l’aspetta-
tiva per un anno, al termine del 
quale mi viene suggerito che era 
giunto il momento di dare le di-
missioni; ecco qui mi sono senti-
to davvero fragile perché lascia-
vo un lavoro che mi piaceva, che 
mi aveva fatto instaurare nuove 
amicizie che tutt’ora mantengo.
Passati gli anni del seminario, 
arrivano quelli della parrocchia 
ed ora eccomi qua.
Poco prima dicevi che facevi 
parte di uno sci club quindi 
deduco che il tuo sport pre-
ferito sia lo sci.
Sì, lo sci e la pallacanestro.
Tifi una squadra in particolare?
Ride e si lascia scappare un: 
meglio non dirlo, anzi diciamo 
molto milanese.
Hai un tuo hobby?
Sì, ma per vari motivi non molto 
praticabile, la montagna in asso-
luto, sia camminare che qualche 
piccola arrampicata. Poi leggo 
molto anche romanzi gialli.
Il tuo ultimo libro letto?
È un romanzo di un’autrice 
francese Valerie Perrin: Cam-
biare l’acqua ai fiori. Una storia 
bellissima di una donna che... E 
il prossimo che devo iniziare è Il 
sorriso di Caterina, la madre di 
Leonardo.
Tornando alla vocazione, cosa 
ti sei portato dell’esperienza 
lavorativa, della tua profes-
sione nella vita in seminario e 
poi da prete?
Lavorare nell’ambito sociale 
mi ha continuamente posto in 

relazione con gli altri e per far-
lo bene devi essere in relazione 
anche con te stesso. Ci sono 
stati tanti step, tanti passaggi 
importanti come avviene nel 
cammino di maturità di ogni 
uomo. Il ministero mi ha por-
tato a incontrare uno spaccato 
di realtà sociale che già in parte 
conoscevo e quindi ho solo avu-
to la possibilità di indirizzare le 
persone verso servizi o persone 
idonee a risolvere le loro situa-
zioni che non erano solo rela-
tive a un ambito spirituale. C’è 
sempre da imparare ogni gior-
no e per tutti e una cosa che ho 
sempre detto ai ragazzi in ora-
torio è di essere sempre curiosi 
di quello che succede attorno a 
voi.
Cosa hai pensato quando ti 
hanno comunicato la destina-
zione a Caronno Pertusella?
Avevo già sentito parlare di 
Caronno e ci ero stato una vol-
ta, perché nativo di qui è Don 
Pierluigi Robbiati che è stato 
sacerdote con me a Niguarda, 
tuttavia questa zona non l’ho 
mai frequentata, poi pensando 
al fatto che è un paese poco più 
grande del mio, mi sono det-
to che conosco la realtà di un 
grande paese, anche se ognuno 
ha le proprie peculiarità. L’unica 
cosa che sento come “difficol-
tà” è che sono lontano da tutti 
i miei affetti e non posso fre-
quentarli, gli amici sono a Mila-
no e la mia famiglia ad Agrate.
Qual è la tua “parola d’ordi-
ne” per affrontare questi pri-
mi mesi?
È la parola di Dio che ho scelto 
per il giorno dell’ingresso, dal 
Vangelo di Matteo, cap. 11, 25: 
“In quel tempo Gesù disse: «Ti 
benedico, o Padre, Signore del 
cielo e della terra, perché hai 
tenuto nascoste queste cose ai 
sapienti e agli intelligenti e le 

hai rivelate ai piccoli»”.
La parola piccoli sta a indicare 
i semplici di cuore, coloro che 
sanno stupirsi di ogni cosa. 
Oggi dico che non sono stati 
semplici questi primi mesi; è sta-
to un periodo pesante ma ades-
so ci si sta incanalando nel verso 
giusto. Quindi la mia parola è 
stata quella del lasciarmi rivela-
re da Dio, far spazio a tutto ciò 
che di nuovo deve arrivare.
Hai un tuo cronoprogramma?
No, vivo della settimana e del 
tempo liturgico, e della norma-
le programmazione. Non sono 
mai stato neppure da studente 
quello che si prospettava che in 
una giornata doveva leggere 
100 pagine, sono modalità che 
mi mettono un po’ d’ansia.
Come hai trovato la nostra 
comunità religiosa, con qua-
li idee intendi dare nuovo 
slancio e speranza all’azione 
religiosa?
Una comunità ricca d’iniziative, 
ancora con qualche difficoltà 
ad amalgamare le cose, ma 
non credo imputabile a nessu-
no. La propria storia, il senso di 
appartenenza a un luogo sono 
categorie delle quali bisogna 
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tenere debito conto anche in 
una comunità pastorale. Il ri-
schio che ho sentito qualche 
volta, è che ognuno vada un po’ 
per proprio conto, invece il mio 
pensiero è quello di proporre 
dei cammini comuni preservan-
do le specificità delle persone, 
dei carismi che ogni gruppo ha, 
nel lecito rispetto dell’esigenza 
delle persone.
Rispetto a tutte le associazio-
ni locali presenti sul territorio 
hai già conosciuto qualche 
realtà?
Sento che da questo punto di 
vista la realtà cittadina è mol-
to vivace. Per ora ho conosciu-
to la cooperativa “Il girasole” e 
l’associazione sportiva legata 
all’oratorio e qualche gruppo 
che mi è stato presentato, ma ci 
sarà occasione.
Sarai un parroco chioccia ov-
vero che protegge rassicu-
rando “si è sempre fatto così” 
o un parroco esploratore che 
stimola a cercare nuovi sen-
tieri e a immaginare il futuro?
Mmm pesante! Ti rispondo con 
molta semplicità: “Si è sempre 
fatto così” non mi è mai piaciu-

ta come risposta. Credo che ci 
siano delle cose che apparten-
gono a delle tradizioni sacre in 
due modi: sacre perché sacre 
(fanno parte del sacro) e sacre 
perché degne di rispetto per 
chi è venuto prima di noi e ha 
costruito quello che noi abbia-
mo. Ho imparato che nella vita 
siamo tutti debitori a qualcuno, 
dove “qualcuno” non è solo un 
soggetto al singolare, ma sono 
tutte le persone che nel tempo 
si sono adoperate in diverso 
modo per rendere migliore la 
vita, anche di chi sarebbe venu-
to dopo loro. Esploratore non 
mi sento, ma desidero cono-
scere, imparare, se sarà il caso 
modificare e magari rilanciare 
qualcosa di nuovo, ma a priori 
non saprei. Se ci saranno stimo-
li perché no.
Questo giornale comunale 
arriva in tutte le case della 
nostra comunità, vuoi man-
dare un saluto alle famiglie, 
a chi fa parte di altre con-
fessioni o a chi, come si suol 
dire, “è allergico al fumo del-
le candele”?
Sì, vorrei mandare un saluto a 

tutti, anche pensando a quel-
lo che ho scritto salutando la 
parrocchia da cui provengo. 
Ricordavo con gratitudine tut- 
te le persone, tutti gli abitan-
ti del quartiere. Lo stesso ho 
scritto nell’articolo che mi è 
stato chiesto per ISPIERA. Ho 
iniziato scrivendo: “cari abi-
tanti di Caronno Pertusella”, 
volendo sottolineare l’idea di 
indirizzarmi a tutti. Credo che 
un prete non debba convertire 
forzatamente delle persone, 
ma debba saper accogliere 
nel nome di quanto ci ha in-
segnato Gesù, in seguito, forse 
saranno proprio quelle perso-
ne che vedendo una testimo-
nianza credibile si porranno 
una domanda che li porterà 
non tanto al prete ma al Si-
gnore. L’errore che non vorrei 
commettere è quello di legare 
a me e non al Signore. Ho an-
che capito che bisogna avere 
una certa sobrietà, sapendo 
essere presenti quando serve 
e quando si deve. Mando un 
saluto a tutte le persone che 
riceveranno questo giornale, 
con molta semplicità, a chi lo 

accetta mando anche un au-
gurio di buon Natale e a chi 
non festeggia il Natale mando 
un buon augurio per la vita.
Grazie Don Angelo per la tua 
disponibilità e a nome della 
redazione intera ti porgiamo 
i più fervidi auguri, perché ri-
colmo della carità pastorale 
di Cristo, tu possa essere tra 
noi soprattutto uomo di Dio, 
guida sicura e incoraggiante 
di tutta la comunità, indican-
do a tutti nella Parola e nei 
Sacramenti la via alla santità.

Angelo Caldera

LEGGI 
IL TERZO NUMERO 

DI ISPIERA
Link attivo dal 24 DICEMBRE 2023
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Il tempo passa velocemente. 
Un altro anno sta volgendo al 
termine e per le strade si ac-
cendono le luminarie che an-
nunciano nuovamente il Na- 
tale. La gioia dei piccoli che 
attendono trepidanti i doni da 
Babbo Natale porta nelle fami-
glie la spensieratezza e l’alle-
gria dell’innocenza, dei puri di 
cuore, che vivono il presente, 

Marco Giudici
Sindaco 
di Caronno Pertusella

nella certezza che gli adulti 
preparano il loro futuro, ope-
rando per la pace e il progres-
so dell’umanità.
Lo spirito di fratellanza e di 
accoglienza purtroppo non è 
nella mente di molti governan-
ti e non è praticato nei processi 
della storia.
Dopo 20 mesi di guerra in 
Ucraina, la situazione non è 
migliorata ma è peggiorata. 
Abbiamo sperato che il diritto 
internazionale potesse affer-
marsi con un percorso di pace, 
ma quello che è semplice con-
siderare, per persone dotate di 
raziocinio, non è nelle corde 
di alcuni governanti, per cui la 
guerra è l’unica condizione per 
risolvere i contenziosi e per 
mostrare al mondo la grandez-
za della propria nazione.
Alle porte dell’occidente, la 
situazione si aggrava ulte-
riormente e un altro conflitto, 
mai sopito e dalle conseguen-
ze drammatiche e dagli esiti 
imprevedibili, per il possibile 

coinvolgimento di altri stati, si 
sta consumando a Gaza, tra l’e-
sercito israeliano e Hamas, un 
conflitto che ha convolto tut-
ta la popolazione palestinese. 
Alla sciagurata e barbara incur-
sione di Hamas in Israele, che 
ha deliberatamente pianificato 
una strage di civili e bambini 
israeliani, vi è stata, ed è tutto-
ra in corso, l’incursione dell’e-
sercito israeliano a Gaza.
Una incursione che sta trasfor-
mando anche quel territorio, in 
un cimitero di civili e bambini, 
questa volta palestinesi. Già 
agli inizi di novembre, quasi 
1.500 persone in Israele e ol-
tre 10.000 a Gaza sono state 
uccise nel conflitto. È una cifra 
che non ha pari negli scon-
tri in guerre degli ultimi cin-
quant’anni in Palestina.
Un conflitto lungo 70 anni che 
ha conosciuto anche accordi di 
pace e varie risoluzioni dell’O-
NU, mai rispettate.  
Oggi il conflitto esplode in tut-
ta la sua drammaticità perché 

non si vuole riconoscere l’esi-
stenza di due popoli e due sta-
ti. Perché l’integralismo pren-
de piede e l’odio soverchia la 
ragione.
Non dobbiamo rimanere in-
differenti rispetto a quello che 
sta succedendo e pur sapendo 
che da soli non possiamo sov-
vertire il decorso della guerra 
abbiamo il dovere di prendere 
posizione e dire no a tutte le 
guerre e promuovere il rispet-
to tra i popoli, perché la pace si 
costruisce attraverso pensieri 
e azioni che impegnano tutti 
noi.
Per questo motivo l’Ammini-
strazione Comunale ha pro-
mosso un sit-in davanti al mu-
nicipio il 18 novembre 2023, 
coinvolgendo l’Istituto Com-
prensivo Alcide de Gasperi. 
È stato questo il momento in 
cui la voce dei nostri ragazzi e 
dei tanti che sono intervenuti 
ha portato la testimonianza di 
una voglia di pace.  

Marco Giudici

La pace innanzi tutto

Editoriale del Sindaco

Celebrazione 4 novembre: 
Festa dell’Unità nazionale 
e giornata delle Forze Armate

Rischio 1914. 
Come è scoppiata 
la Prima guerra mondiale

https://tinyurl.com/CP-4Novembre https://tinyurl.com/CP-Rischio1914

Monumento ai Caduti di Pertusella. 
Foto gentilmente concessa da Roberto Viganò
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Attività amministrativa e Informazioni 
sulle opere PNRR

Editoriale del Sindaco

Mi è parso doveroso pubblicare, in 
prossimità del Natale, la mia riflessio-
ne per la pace ma al contempo non 
voglio rinunciare alla possibilità di 
utilizzare lo spazio editoriale del Pe-
riodico per dare alcune informazioni 
in merito all’attività amministrativa.
In questa pubblicazione voglio ag-
giornare i cittadini sullo stato di rea-
lizzazione delle opere legate al PNRR, 
potendo notare nel paese l’apertura 
di cantieri per interventi sul patrimo-
nio pubblico. Si tratta di opere impor-
tanti che il paese attende da tempo, 
in parte curate dal settore dei Lavori 
Pubblici che segue i lavori della nuova 
biblioteca e della nuova palestra e in 
parte dall’ufficio di scopo per il PNRR.
I tecnici del settore Lavori Pubblici 
hanno lavorato fino al 2021 in esclusi-
va sul patrimonio comunale. L’esecu-
zione delle opere iniziate continuerà 
ad essere seguita da questo ufficio 
fino al completamento definitivo. 
Da gennaio 2021, per meglio orga-
nizzarci e non perdere l’occasione di 
utilizzare fondi straordinari, unici e ir-
ripetibili che derivano dal PNRR l’Am-
ministrazione Comunale ha costituito 
una Unità di missione per questo pia-
no con a capo un tecnico del Comune. 
Per ovviare alla mancanza di persona-
le tecnico esperto l’unità di missione 
si avvale della collaborazione di tec-
nici non in organico, con rapporto di 
lavoro continuativo, per tutta la dura-
ta della gestione dei fondi. L’unità di 
missione ha il compito di progettare e 
candidare, in tutti i bandi utili al repe-
rimento dei finanziamenti, i progetti 
che intendiamo realizzare. L’ufficio 
segue anche la progettazione di ope-
re non ancora finanziate, quindi non 
ancora riconducibili al PNRR, oltre alla 
progettazione di interventi urgenti o 
indifferibili finanziati con risorse pro-
prie del Comune.
Numerosi sono i progetti già pronti 
nella sua prima stesura di fattibilità 
tecnico economica (PFTE), ma di que-
sto parlerò in altri articoli.
Nella tabella sotto riportata vengono 
evidenziati i soli interventi, già finan-
ziati, i cui lavori sono già stati conse-
gnati alle imprese aggiudicatarie per 
la realizzazione. 
Come si può notare gli interventi già 
finanziati, con contributi sui fondi 
PNRR, cumulano oltre 12 milioni di 
euro di spesa. Molti cittadini, memori 
dei ritardi del passato, si interrogano 

sui tempi di realizzazione di queste 
opere. È importante sapere che tutte 
le opere che prevedono il cofinanzia-
mento dello Stato sono sottoposte 
a vincoli stringenti tra cui il rispetto 
dei tempi di esecuzione. Per ognuna 
delle opere finanziate, il ministero ri-
chiede impegno firmato dal Sindaco 
sul progetto e sul rispetto dei tempi 
di esecuzione che vengono indicati 
nell’ATTO D’OBBLIGO CONNESSO 
ALL’ACCETTAZIONE DEL FINANZIA-
MENTO CONCESSO.
Entriamo ora nel merito dei progetti 
che sono in fase di esecuzione, pur 
non analizzando nel dettaglio le sin-
gole opere.

Nuova Biblioteca Comunale   
Quest’opera è senza dubbio la 
più costosa. La spesa prevista è di 
5.727.151 euro. Non si tratta solo 
di riqualificare il plesso dismesso 
dell’ex scuola Dante Alighieri. La par-
te dell’edificio che insiste su via Ario-
sto sarà demolito e ricostruito su tre 
piani mentre la restante parte che è 
sottoposta a tutela dalla soprinten-
denza dei beni culturali sarà riquali-
ficata e destinata a scopi Associativi, 
ricreativi e culturali.
I lavori sono iniziati a novembre 2023 
e il termine da rispettare per l’ultima-
zione di quest’opera è giugno 2026.

Nuova Palestra presso la scuola
Giovanni Pascoli di Bariola  
La palestra avrà una metratura di 
1300 metri quadrati. È una realizza-
zione importante e attesa che servirà 
per le attività motorie degli alunni 
della scuola e alle Società Sportive 
del territorio che potranno contare 
su campi regolamentari di volley e 
basket. La previsione di spesa è di 
3.833.065 euro. Il termine previsto per 
la fine lavori è il 31 marzo 2026.

Mensa scolastica alla scuola 
primaria Ignoto Militi di Caronno
In questo caso parliamo di un nuovo 
prefabbricato funzionale alla conser-
vazione, alla distribuzione e al consu-
mo dei pasti per alunni e insegnanti.
L’impegno prevede l’avvio dei lavori 
entro quest’anno e la conclusione dei 
lavori entro il 31 dicembre 2025 e il 
collaudo dei lavori entro il 30 giugno 
2026. Riteniamo però, per la tipologia 
dell’edificio in prefabbricato, che la 
conclusione dei lavori e il collaudo 

della mensa, si possa anticipare di al-
meno un anno.

Asilo nido il Pettirosso
I lavori di riqualificazione di questo 
edificio era previsto si effettuassero 
per lotti funzionali, con la presenza 
dei bimbi, per non sospendere il ser-
vizio e mettere in difficoltà le famiglie. 
Le analisi tecniche, effettuate sulla 
struttura, hanno evidenziato però del-
le criticità che richiedono interventi 
strutturali invasivi. Questo problema 
ci ha obbligato a rivedere il capitola-
to dei lavori, mettendo in dubbio la 
prosecuzione del servizio per l’intero 
anno 2024.
In questo caso, per non sospendere il 
servizio, stiamo compiendo un piccolo 
miracolo considerate le procedure am-
ministrative cui devono sottostare le 
Amministrazioni Pubbliche. La soluzio-
ne del problema l’abbiamo individuata 
nell’acquisizione di un altro immobile 
che l’Amministrazione Comunale ave-
va già deciso di acquistare per imple-
mentare i servizi legati alle politiche 
giovanili. Il piccolo miracolo consiste 
nell’aver acquistato, progettato, stan-
ziato le risorse a bilancio ed espletato 
i vari bandi d’appalto per l’esecuzione 
dei lavori in soli 6 mesi! L’immobile ac-
quistato si trova in via Ariosto di fianco 
alla futura biblioteca. I lavori termine-
ranno a fine dicembre 2023 e la strut-
tura ristrutturata ospiterà, per l’anno 
2024, tutti i bambini che oggi frequen-
tano il nido Il Pettirosso.
Da gennaio 2025, dopo piccole modi-
fiche sulla struttura e nei bagni, l’im-
mobile di via Ariosto sarà utilizzato 
per fini formativi, ricreativi e culturali. 
I lavori sul nido il Pettirosso inizieran-
no a gennaio 2024, dopo il trasferi-
mento dei bambini e l’ultimazione dei 
lavori è prevista per dicembre 2024. 
Anche in questo caso la fine lavori è 
prevista con grande anticipo rispetto 
le prescrizioni del ministero che indi-
cano la conclusione dei lavori entro il 
31 dicembre 2025 e il collaudo entro il 
30 giugno 2026.

Piscina comunale 
Si tratta in questo caso di un inter-
vento di riqualificazione energetica 
sull’intero edificio. Il costo dei lavori 
ammonta a 622.522 euro. È previsto 
poi un secondo intervento sulla vasca 
grazie a un ulteriore finanziamento di 
30 mila euro ottenuto dalla società 

comunale che ha in gestione la pisci-
na, ossia la Omnia sport.
Come scritto in premessa, evito di 
elencare le progettazioni in attesa di 
finanziamento ma due ulteriori opere 
meritano di essere menzionate per-
ché sono anch’esse in fase di esecu-
zione. Sono opere che non rientrano 
nell’elenco di quelle cofinanziate dal 
PNRR ma che il Comune ha deciso di 
finanziare in toto per l’urgenza e la fi-
nalità sociale.

Rifacimento tetto e consolidamento 
strutturale della scuola media 
Anche questo intervento, come quel-
lo del nido, ci ha impegnati nella 
rivisitazione del progetto dopo che 
analisi tecniche sull’edificio hanno 
evidenziato l’esigenza di interventi 
strutturali. L’intervento consiste nel 
rifacimento completo del tetto con 
l’installazione di pannelli fotovoltaici 
e il consolidamento della parte strut-
turale del porticato oltre che a inter-
venti sulle scale interne ed esterne. 
Il costo complessivo dell’opera è di 
916.174 euro.
In questo caso non ci sono obblighi 
con il Ministero ma l’impegno a con-
tenere i tempi d’esecuzione è dovuto 
dall’esigenza di recare il minor distur-
bo possibile alle lezioni.
I lavori sono iniziati nel mese di No-
vembre 2023 e la previsione di fine 
lavori è settembre 2024.

Edificio di via Ariosto
Come già accennato l’edificio è sta-
to acquistato dal Comune a giugno 
2023 con la previsione di affiancare 
alla biblioteca civica un immobile che 
potesse essere utilizzato per le politi-
che giovanili. L’esigenza di utilizzarlo 
in via provvisoria come asilo nido ci 
ha costretto ad accelerare i tempi di 
progettazione ed esecuzione lavori. 
Il costo dell’intervento è di 573.522 
euro e la fine dei lavori è prevista per 
dicembre 2023.
Mi rendo conto di essere andato trop-
po lungo nella scrittura ma è impor-
tante che i cittadini sappiano dell’o-
perato della Giunta Comunale e siano 
costantemente informati tramite i ca-
nali ufficiali d’informazione.

A conclusione voglio augurare a tutti 
i miei concittadini un Buon Natale e 
l’augurio di un sereno anno nuovo!

Marco Giudici



Cinzia Banfi
Assessora alla Cultura,
Pari Opportunità, Istruzione 
e Affari Istituzionali

È un periodo dell’anno magico, 
pieno di preparativi, di voglia di 
condividere.
Quanta gioia e frenesia ci ac-
compagneranno per tutto il 
mese di dicembre.
Come ogni anno l’Amministra-
zione Comunale e le varie as-
sociazioni del territorio si sono 

prodigate per far vivere il pe-
riodo di dicembre con un po' di 
leggerezza e serenità.
Zampognari in Paese, concerto 
Gospel, il Villaggio di Babbo Na-

tate, le luminarie e tanto altro.
La tragicità degli eventi degli ul-
timi mesi sta offuscando il mon-
do in una bolla di odio che dif-
ficilmente si spegnerà a breve.

Partecipiamo a queste inizia-
tive anche per coloro che non 
hanno la possibilità di viverlo 
perché in miseria e in povertà 
o perché vittime innocenti di 
guerre fatti dai padroni della 
terra.
Proviamo a guardarci intorno 
e cercare nello sguardo dell’al-
tro una parte di noi che chiede 
aiuto. Doniamo dove possibile 
un Natale sereno a tutti. Basta 
poco!

Natale!

Dagli Assessori
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VEDI IL VIDEO 
DELL’INAUGURAZIONE

https://tinyurl.com/CP-ComeEriVestita

Fonte: Siria 2022 - Il Natale illumina il buio della guerra e della povertà
https://tinyurl.com/LaCroceQuotidiano 

https://tinyurl.com/CP-ComeEriVestita
https://tinyurl.com/CP-ComeEriVestita
https://tinyurl.com/LaCroceQuotidiano


Dagli Assessori
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Auguri di buone feste a tutti 
ricordandoci di continuare 
a fare sport

Mirea Gullia
Assessora allo Sport,
Politiche Giovanili e Lavoro

Si stanno avvicinando le fe-
stività e questo è un periodo 
molto gioioso per molti di noi.
Per quanto riguarda la pratica 
sportiva ovviamente c’è una 
pausa per potersi riposare e 
passare del tempo con le pro-
prie famiglie, ma questo non 
significa che si debbano inter-
rompere del tutto le attività.
Infatti molti continuano, per-
ché lo sport aiuta sempre, sia 
nei momenti di stress sia nei 
momenti in cui ci si riposa, 
proprio per continuare a es-

sere rilassati, anche con una 
semplice camminata che pos-
sa schiarire le nostre idee.
I giovani per di più sono coloro 
che potranno riposare un po’ 
dalla quotidianità essendo un 
periodo di pausa scolastica. 
In questi istanti è fondamen-
tale prendersi un momento 
di stacco per potersi godere 
queste giornate piene di pace 
e serenità insieme alle proprie 
famiglie.
Oggi vorrei far sì che coloro 
che leggeranno questo artico-
lo si soffermino e riflettano su 
questi attimi così importanti, 
cioè il passare questi giorni 
con le nostre famiglie, con chi 
ci ama, tra sorrisi e spensiera-
tezza.
Ogni famiglia avrà le proprie 
abitudini, ed è proprio grazie a 
queste usanze che troveremo 
solidità nel contesto familia-
re. Tutto ciò sarà importante, 
sia per la figura dell’infante e 

dell’adolescente sia per i ge-
nitori e i parenti, perché in un 
contesto odierno così veloce, 
troppo legato alla tecnologia 
e ai dispositivi elettronici, e 
soprattutto con rapporti così 
fragili che si vengono a creare, 
è vitale avere dei periodi in cui 
potersi allontanare da tutto ciò 
e creare delle relazioni solide 
e basate sull’amore e non solo 
sull’apparenza.
Tutti coloro che vivono code-
sto durante le feste sono tanto 
fortunati; devono rendersene   
conto e soprattutto ricordarlo 
ogni giorno e non solo in que-
sto periodo. 
Purtroppo ci sono davvero tan-
ti bambini e tanti giovani che 
non potranno passare questa 
ricorrenza con la propria fami-
glia, magari perché è lontana, 
magari per problematiche tra 
i due coniugi, o per altri sva-
riati motivi, ci sono altri casi in 
cui molte famiglie non hanno 

nemmeno un tetto sopra la 
testa.
Per queste persone i giorni 
festivi non sono così sereni e 
spensierati, ed è proprio qua 
che chiedo a tutti coloro che 
stanno leggendo questo ar-
ticolo di riflettere su questa 
cosa, su quanto molti di noi 
sono così fortunati e a volte 
non se ne rendono nemmeno 
conto oppure lo danno per 
scontato.
Inviamo un pensiero a queste 
persone e se possiamo soste-
niamole anche con un piccolo 
gesto che a noi sembrerà così 
poco, ma per loro magari sarà 
importante. Dobbiamo aiutar-
ci e sostenerci a vicenda non 
solo nei momenti belli, ma an-
che in quelli più ostici.
Con questi pensieri auguro a 
tutti voi delle serene feste pie-
ne di pace, amore e insieme 
alle vostre famiglie. 

Mirea Gullia

Vedi il video dell’evento
del 18 novembre 23

http://tinyurl.com/CP-Pace-SIT-IN
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Dagli Assessori

Daniele Rosara
Assessore all’Ambiente,
Urbanistica e Attività Produttive

Si avvicina la conclusione dell’anno 
2023, è dunque tempo di bilancio o, 
quantomeno, di tracciare un qua-
dro dei lavori in corso e definire le 
linee guida per il futuro. Sul fronte 
dell’Urbanistica e dell’Edilizia Priva-
ta il percorso che porta all’attuazio-
ne del Nuovo Regolamento Edilizio 
è ormai alle battute finali e proba-
bilmente quando verrà stampato 
questo articolo si sarà già passati 
dall’approvazione finale in Con-
siglio Comunale. Il nuovo regola-
mento, costruito in conformità allo 
schema tipo approvato dalla Giunta 
Regionale della Lombardia (D.g.r. 
24 ottobre 2018 - n. XI/695) è stato 
adottato con deliberazione del Con-
siglio Comunale n. 30 il 29 giugno 
2023. Si è cercato di ottenere un 
regolamento che potesse risultare: 
efficace nel tempo evitando per 
quanto possibile espliciti rimandi 
normativi; utile agli uffici andando 
a dettagliare anche alcuni aspet-
ti pratici e di supporto sia per chi 
approccia il tema progettuale che 
per chi, come la Commissione Pa-
esaggio, deve valutare l’intervento 
con una visione complessiva e non 
personalistica. 
Il Regolamento Edilizio non è 
il solo alle fasi conclusive: a inizio 
2024 dovrebbe arrivare a termine 
anche la procedura che porterà 
all’approvazione del Regolamen-
to per l’installazione di impianti di 
tele radiocomunicazione. In questo 
caso si tratta di un argomento deli-
cato e ricco di tecnicismi ma con il 
quale, tuttavia, chiunque di noi sia 
proprietario di un cellulare ha in 
qualche modo a che fare. Purtrop-
po, sono già uscite sulla stampa 
locale notizie non veritiere riguardo 
ai contenuti del piano, che non avrà 

la funzione di vietare l’installazione 
degli impianti su aree generalizzate 
del territorio (non è nemmeno pos-
sibile farlo) ma piuttosto quella di 
consentire un miglioramento della 
fase interlocutoria preventiva alle 
nuove installazioni. Le necessità 
dei gestori (derivanti indirettamen-
te da quelle degli utenti) vengono 
intercettate da questo strumento 
che ha la finalità di garantire lo svi-
luppo delle infrastrutture di rete 
limitando gli effetti negativi su al-
cuni siti sensibili e massimizzando 
allo stesso tempo la valorizzazione 
delle proprietà pubbliche. Legata a 
questo argomento è mia intenzione 
programmare una serata pubblica, 
invitando i redattori, in cui verranno 
trattati gli aspetti tecnici normativi 
che stanno dietro alla costruzione 
del regolamento. Credo fortemente 
in questa possibilità e la vedo come 
una grande opportunità per capire 
la bontà delle scelte fatte ma so-
prattutto per costruire una cultura 
tecnica di base su tematiche che 
hanno un diffuso impatto sulla col-
lettività e che spesso sono trattate 
in maniera superficiale o, peggio, 
diffondendo false informazioni. 
Il 2024, ormai alle porte, vedrà l’av-
vio del procedimento per la redazio-
ne del nuovo P.G.T., in adeguamento 
alla Legge Regionale 31/2014 “per 
la riduzione del consumo di suolo 
e per la riqualificazione del suolo 
degradato”. Attualmente sono in 
fase di redazione le linee guida che, 
perseguendo gli obiettivi di questa 
Amministrazione Comunale relati-
vamente al Governo del Territorio, 
e non solo, si pongono l’obiettivo di 
ripensare ad un disegno territoriale, 
articolato in un sistema organico di 
connessioni e relazioni tra spazi, che 
tenga conto delle esigenze attuali e 
future del nostro territorio in termi-
ni assolutisti di necessità insorgenti 
e necessità espresse dalla popola-
zione.
Parallelamente a tutto il lavoro so-
pra descritto, il Settore Igiene Ur-
bana è invece alle prese con la re-
dazione di un Nuovo Regolamento 
del Centro Raccolta Rifiuti. L’inten-
zione è quella di offrire un servizio 

migliore ai privati cittadini andando 
ad ampliare la fascia oraria ad essi 
dedicata. Allo stesso tempo però si 
vuole incrementare il controllo le-
gato ai conferimenti più voluminosi 
andando a porre rimedio ad alcune 
criticità oggi presenti e legate ad un 
uso improprio dello stesso.
A conclusione di questa carrella-
ta dedicata alle regolamentazioni 
rubo una citazione a Barack Obama: 
“Le regole sono necessarie, ma il ri-
spetto delle regole è ciò che trasfor-
ma la società”, ed è con questa frase 
che voglio ringraziare tutte le perso-
ne che hanno lavorato e continue-
ranno a lavorare per pensare a delle 
regole che funzionino bene nel con-
creto, che si adoperano ogni giorno 
per farle rispettare ma soprattutto a 

tutti i cittadini che sceglieranno di 
rispettarle. Non mi resta che augu-
rare a tutti Buone Feste!

Daniele Rosara

Tempo di regolamenti...
e non solo...



Dagli Assessori

Sebastiano Caruso
Assessore ai Servizi Sociali

Attività in ambito sociale

1. BANDO SOSTEGNO 
AFFITTO
Dopo il mio articolo 

inerente l’emergenza abitati-
va comparso sul precedente 
numero di questo giornale, 
mi sembra opportuno in-
formare la cittadinanza a 
proposito di alcuni riscontri 
inerenti l’ultimo “Bando So-
stegno Affitto” che si è chiuso 
il 31 agosto 2023.
Hanno presentato doman-
de 83 cittadini e, per incon-
gruenze con i requisiti d’ac-
cesso, sono state escluse 5 
domande.
Le rimanenti 78 doman- 
de sono state analizzate  
da un’apposita commissio- 
ne, che ha stilato una gra-
duatoria sulla base dei crite-
ri di valutazione stabiliti dal 
bando suddetto. 

Per liquidare tutte le doman-
de sarebbe stato necessario 
avere una disponibilità di 
fondi, come ogni anno, pari a 
107.726 euro, ma quest’anno 
da parte della Regione Lom-
bardia e dallo Stato sono sta-
ti resi disponibili solo 32.042 
euro (di cui 25.929 per fondi 
residui e 6.113 per i nuovi 
fondi a riparto stabiliti dalla 
DGR 1001/2023).
Pertanto con tali fondi sono 
state evase solo le prime 16 
domande. Per venire incon-
tro alle pressanti necessità 
dei nuclei con maggiore 
criticità, l’Amministrazione 
Comunale ha messo a di-
sposizione ulteriori risorse, 
derivanti dall’avanzo di am-
ministrazione, necessarie a 
finanziare le domande per-
venute con ulteriori due cri-
teri:
• Punteggio maggiore o ugua- 
le a 25 punti;
• Valore ISEE pari o inferiore a 
10.000 euro.
Quindi, facendo sempre ri-
ferimento alla graduatoria 
stilata dalla commissione, 
verranno ulteriormente fi-
nanziate altre 39 domande 
(accogliendo quindi 55 do-
mande su 78) per un impe-
gno di spesa complessivo di 

53.514 euro.
Pertanto, si conferma an-
che in questo caso che con i 
tagli effettuati dal Governo 
centrale sullo stanziamento 
dei Fondi per l’Affitto, passa-
ti da 330 milioni di euro nel 
2022 a 12 milioni di euro per 
il 2023 e ai 7 milioni di euro 
previsti per ciascuno dei due 
anni successivi, gli Enti Loca-
li devono far fronte con pro-
prie risorse ai problemi so-
ciali della propria comunità.

2. ATTIVITÀ CULTURALI
 TAVOLO ANZIANI
In collaborazione con 

i rappresentanti di Auser, In-
sieme Donna, Caritas, Artos, 
RSA Corte Cova e ASST ab-
biamo organizzato per il 1° 
trimestre 2024 una serie di 
incontri culturali in ambito 
preventivo-sanitario che ri-
teniamo possano suscitare 
interesse nella cittadinanza e 
continuare nel futuro grazie 
al supporto di professionisti 
qualificati.
Gli incontri si terranno il gio-
vedì pomeriggio alla Biblio-
teca Civica in via Capo Sile, 
con questa probabile pro-
grammazione, di cui, comun-
que, verrà data più ampia co-
municazione.
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INCONTRIAMOCI IL GIOVEDÌ 
IN BIBLIOTECA PER PARLARE DI…
■ 25 gennaio 2024 ore 14:45: 
Invecchiamento e rischio cadute.
Relatori: Dr.ssa Milva Mon-
zini - Direttore Sanitario della 
RSA Corte Cova;
Dr. Samuele Pagnoncelli - 
Fisioterapista della RSA Corte 
Cova.
■ 22 febbraio 2024 ore 14:45: 
Prevenzione e cura delle ma-
lattie dell’apparato digeren-
te e accertamenti con gastro e 
colonscopia.
Relatore: Dr. Giorgio Tassan 
- Direttore U.O. di Chirurgia 
dell’Ospedale di Saronno.
■ 21 marzo 2024 ore 14:45:  
la sordità: prevenzione, cau-
se e terapia.
Relatore: Dr. Francesco Man-
cini - Dirigente Medico U.O. 
Otorinolaringoiatria dell’Ospe- 
dale di Garbagnate Milanese.

3. RICHIESTA 
COLLABORAZIONE 
La Dr.ssa Valentina Pa-

nigo, coordinatrice area Affi-
do del Distretto di Saronno 
ci chiede di pubblicare il se-
guente comunicato inerente la 
richiesta di un supporto fami-
liare per una ragazza.
Vi invito a leggerlo.

Dagli Uffici Programmazione, Finanze e Tributi
TARIP – agevolazioni Tariffa Rifiuti Puntuale
Si comunica a decorrere dall’anno 2024, il 30 aprile di 
ciascun anno sarà il termine ultimo per la presentazione 
dell’attestazione ISEE, per poter usufruire delle agevola-
zioni sulla tariffa dei rifiuti puntuale (TARIP).
L’agevolazione, nello specifico, riguarda la riduzione del-
la tariffa per i nuclei familiari che abbiano un indicatore 
della situazione economica equivalente (ISEE) inferiore a 
€ 12.000,00.
Decorso tale termine non sarà più possibile applicare la 
riduzione per l’anno preso in considerazione.

Esempio:

1. presentazione attestazione ISEE inferiore a € 12.000,00  

in data 30.04.2024 – sì riduzione per l’anno 2024;

2. presentazione attestazione ISEE inferiore a € 12.000,00  

in data 02.05.2024 – NO riduzione per l’anno 2024.

Stefania Pulitano

Responsabile Ufficio Tributi



Il Servizio Affidi del Distretto di 
Saronno è alla ricerca di una 
risorsa d’appoggio per qual-
che pomeriggio a settimana 
per Silvia (nome di fantasia). 
Silvia è una ragazzina prea-
dolescente cresciuta in una 
coppia separata. Attualmente 
vive dal papà e vede la mam-
ma nel weekend ma è spesso 
sola durante il giorno. 
Si ricerca per lei una famiglia o 
una risorsa single, residente a 
Caronno Pertusella o limitrofi, 
con cui istaurare un legame 
affettivo e che sia attenta alle 
sue esigenze di crescita. Silvia 
necessita di essere seguita per  
un supporto di qualche ora set-
timanale sia sul fronte scolasti-
co che relazionale/emotivo.
Il Servizio Affidi è a disposizio-
ne per qualunque chiarimen-
to e pronto ad accogliere le di-
sponibilità per Silvia all’e-mail 
affidi.saronno@proges.it. Scri-
vici pure e sarai ricontattato.
Per chi volesse saperne di più 
sull’affido familiare e sulla vi-
cinanza solidale può scriverci 
per fissare un appuntamento 
e/o seguirci su Facebook alla 
pagina Proges Affidi.

4. AMPLIAMENTO 
AMBULATORI LILT 
Come annunciato an-

che in precedenti numeri di 
questo giornale, a seguito del 
rinnovo della convenzione fra 
l’Amministrazione Comunale e 
la LILT – Sezione Varesina, con 
il prossimo mese di gennaio 
verranno istituiti, oltre agli 
ambulatori di senologia e der-
matologia, un ulteriore ambu-
latorio di urologia per valutare 
e prevenire le patologie onco-
logiche del tratto genito urina-
rio soprattutto nelle persone di 
sesso maschile e un ambulato-
rio ostetrico per effettuare PAP 
TEST.
Si ricorda che tutte queste 
prestazioni vengono effet-
tuate gratuitamente e per 
accedere occorre solo telefo-
nare nei giorni feriali dalle 
ore 9:00 alle ore 12:00 alla 
segreteria della LILT – Sezio-
ne Varesina – Numeri tele-
fonici: 0331623002 oppure 
3669354656.
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Servizi alla persona

Prevenire l’allontanamento delle persone con danno cognitivo 
(Alzheimer o altro tipo di demenza) e su come agevolarne 
la ricerca e il ritrovamento in caso di scomparsa
Il Commissario Straordinario del Governo per le Persone Scomparse ed il prefetto di Varese Pasqua-
riello inviano questa informativa diretta ai familiari della persona a rischio di scomparsa e ai cittadini, 
in quanto richiama l’attenzione sul comportamento da tenere quando si incontra una persona in 
evidente stato di disorientamento.

Il Prefettura di Varese
Salvatore Pasquariello



Servizi
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Servizi alla persona

Progettazione partecipata, multiprofessionalità,
valorizzazione: il modello sperimentale 
della Casa di Comunità di Saronno

Sono queste le parole chiave che han-
no caratterizzato la Settimana della 
prevenzione da poco conclusasi pres-
so la Casa di Comunità di Saronno 
dell’ASST Valle Olona in provincia di 
Varese. 
Sette giorni dedicati agli stili di vita 
sani, alla prevenzione oncologica e 
delle patologie, alla presa in carico 
della cronicità e della fragilità, al be-
nessere psichico, alla corretta alimen-
tazione, alla gestione della disfagia, 
al rischio di cadute degli anziani, alla 
sessualità, alla prevenzione della vio-
lenza femminile e al supporto dei ca-
regiver in cui, ha spiegato Luca Maffei, 
Direttore del Distretto di Saronno, “la 
partecipazione delle associazioni, dei 
sindaci, dei medici di medicina gene-
rale, degli ordini professionali e dell’u-
niversità, con l’unione di più punti di 
vista, competenze ed esperienze, ha 
permesso di realizzare un’iniziativa 
con e per la comunità”.
La Settimana ha trovato l’interesse di 
oltre 1400 cittadini che nella Casa di 
Comunità hanno avuto modo di pren-
dere parte a percorsi di educazione te-
rapeutica, confrontarsi con gli esperti, 
ricevere counselling, eseguire visite di 
controllo, pap-test, esami, vaccinazioni 
e, come sottolinea Cristina Patriarca, 
Coordinatore Infermieristico della Casa 
di Comunità, “ha contribuito a far cono-
scere sia i servizi offerti sia l’approccio 
di interazione e di integrazione multi-
professionale dei diversi professionisti 
coinvolti nell’assistenza primaria”. 
Accanto a quelle stanziali le attività 

si sono spostate anche nei comuni. 
“Andare nelle piazze, nei mercati, tra la 
popolazione, ci ha consentito di infor-
mare, dialogare e diffondere messaggi 
per incentivare scelte di vita salutari e 
di promuovere lo sviluppo di reti so-
ciali” ha aggiunto ancora Patriarca.
Una menzione particolare è da riser-
vare al riscontro ottenuto rispetto alla 
valorizzazione dell’Infermiere di Fami-
glia e Comunità. Come ha rilevato Va-
lentina Cacciapuoti Dirigente DAPSS 
Polo Territoriale “la folta partecipazio-
ne e l’interesse espresso è un indicato-
re che le persone ci hanno dato fidu-
cia. Hanno avuto modo di toccare con 
mano che l’infermiere di famiglia e 
comunità è la figura professionale che 
assicura l’assistenza infermieristica, 
perseguendo l’integrazione sanitaria 
e sociale dei servizi e dei professionisti 
con la collaborazione di tutti i presenti 
nella Casa di Comunità e ponendo al 
centro la persona e la sua famiglia”. 
Alla conclusione degli eventi il Diretto-
re Socio Sanitario dell’ASST Valle Olo-
na, Marino Dell’Acqua, ha evidenziato 
la rilevanza del ruolo della Casa di Co-
munità come primo luogo di cura per 
i cittadini e come luogo di prossimità 
non solo fisica ma anche di peculiarità 
di servizi e di relazioni. 
Per il futuro prossimo l’intenzione è 
di mantenere viva la coprogettazione 
della prossimità e il valore aggiunto 
del lavorare insieme formando gruppi 
di lavoro permanenti con i cittadini, gli 
operatori sanitari e le alte risorse della 
comunità per individuare i bisogni di 
salute locali al fine di definire progetti 
per promuovere e sostenere iniziative 
coerenti. Il Punto Unico di Accesso iti-
nerante, gli incontri sulla sessualità e 
le dipendenze nelle scuole e i percorsi 
sull’alimentazione “Nutrire la prossi-
mità” sono già work in progress.
Di seguito i dati sugli accessi ai per-
corsi di prevenzione.

Dott. Luca Maffei
Dott. Marino Dell’Acqua

www.asst-valleolona.it

Settimana della Prevenzione 
25-30 settembre 2023

https://www.asst-valleolona.it/
https://www.asst-valleolona.it/
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Possibile realtà?

Il 12 luglio 2023 l’Europarla-
mento ha votato la Nature 
Restoration Law (cd. legge sul 
ripristino della Natura). La legge 
è passata con 336 voti favore-
voli (per l’Italia: Partito Demo-
cratico, Movimento 5 Stelle, 
Verdi e Liberali Renew), 300 
voti contrari (per l’Italia: Fratelli 
d’Italia, Lega e Forza Italia) oltre 
a 13 astenuti e mira a ripristi-
nare il 20% delle aree terrestri 
e marine dell’Unione Europea. 
Tra i principali obiettivi:
- 25mila chilometri di fiumi a 
scorrimento libero; 
- più impollinatori e spazi verdi 
urbani; 
- riduzione di prodotti fitosa-
nitari; 
- 3 miliardi di alberi piantati en-
tro l’anno 2030. 
I prossimi passaggi:
- Prima di essere approvata, la 

nuova legge dovrà passare sul 
tavolo del Consiglio Ue com-
petente - ovvero dei 27 mini-
stri dell'Agricoltura europei - e, 
solo quando verrà trovato un 
accordo (da verificare anche 
i costi della sua applicazione 
oltre all’impatto su alcune ca-
tegorie di imprenditori e di 
lavoratori), sarà negoziata defi-
nitivamente con Parlamento e 
Commissione.
- Successivamente gli Stati 
membri dell’Unione Europea 
dovranno stilare i Piani nazio-
nali di ripristino della natura da 
rivedere almeno ogni dieci anni 
con obiettivi chiave e scadenze 
definite. 
Tutti sappiamo che le leggi, una 
volta adottate, vanno poi appli-
cate e non sempre avviene. In 
questo caso, vista la presenza di 
alcuni governi nazionali (com-
presa l’Italia) contrari alla Legge 
che è vincolante, una sua ado-
zione finale potrebbe essere 
ancora lontana.

La natura ha vinto? 
È presto per affermarlo.

Nel frattempo i responsabili 
della tutela del territorio locale 
(prima di tutti le Amministrazio-
ni Comunali) dovrebbero avere 

La legge sul ripristino della naturaI NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
- seguici sulla pagina
Facebook
Circolo PD Caronno Pertusella
- visita il sito
www.PDCaronnoPertusella.it
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
info@PdCaronnoPertusella.it

Viviana Biscaldi Maurizio Lattuada
Capogruppo consiliare Segretario Circolo PD

l’obbligo di salvaguardare il va-
lore del paesaggio come bene 
comune, tenendo ben presente 
il danno che può derivare a tut-
ta la collettività dalla sua perdi-
ta, in modo da intraprendere e 
promuovere trasformazioni del 
territorio che siano rispettose 
del paesaggio senza compro-
metterne la sua disponibilità.
Da dodici anni l’Amministrazio-
ne Comunale di Caronno Per-
tusella ha messo al centro della 
propria azione politica la realiz-
zazione di interventi di difesa 
e valorizzazione del territorio 
e dell’ambiente (Caronno Per-
tusella con più alberi, com-
pletando ed incrementando 
la messa a dimora di alberi e 
arbusti in aree pubbliche) e di 
risparmio di suolo (per contra-

stare l’elevata urbanizzazio-
ne che ha già coperto il 60% 
della superficie). Oltre ad una 
serie di altre azioni (progetta-
zione ciclopedonali, ottimiz-
zazione gestione rifiuti, ecc.) 
per garantire, attraverso la tute-
la ambientale della nostra Città, 
il benessere e lo sviluppo indivi-
duale, sociale ed economico dei 
cittadini e delle comunità che la 
abitano e per le generazioni che 
la abiteranno in futuro.
Il primo passo, dunque, è con-
servare quello che abbiamo di 
bello e di buono su questa no-
stra Terra e vale anche per il ge-
nere umano.
Auguriamo a tutti i nostri con-
cittadini un sereno Natale con 
uno sguardo alla Pace tra i Po-
poli.

Il 1° ottobre scorso si è tenuta 
l’assemblea congressuale del 
circolo PD di Caronno Pertu-
sella che ha visto il cambio del 
segretario con il passaggio del 
testimone da Mauro Agostini (a 

destra) a Maurizio Lattuada.
Cogliamo l’occasione per rivol-
gere un sincero ringraziamen-
to a Mauro Agostini che per 10 
anni si è speso moltissimo per 
guidare il partito, con successo, 
in anni non semplici, tra pande-
mia, campagne elettorali e mo-
menti di transizione complicati.
Al nuovo segretario auguriamo 
buon lavoro sapendo che è af-
fiancato da una squadra di don-
ne e uomini le cui competenze 
e il loro impegno consentiranno 
al Partito Democratico di conti-
nuare ad essere protagonista di 
primo piano della vita politica 
della nostra città.

Anche a Caronno Pertusella 
abbiamo raccolto centinaia di 
firme a sostegno della proposta 
di legge per un SALARIO MINI-

MO! Grazie a tutti per aver dato 
forza a una proposta giusta che 
serve a dare dignità al lavoro e 
ai lavoratori!
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essenziali.
Nel mentre, qui, chiusi al si-
curo nelle nostre confortevo-
li case, il senso di impotenza 
è opprimente e il silenzio 
occidentale è sempre più as-
sordante.
In un mondo diviso, anche 
noi dobbiamo schierarci e lo 
facciamo stando dalla parte 
dei Diritti che - per loro de-
finizione - sono universali. E 
senza distinzione tra popoli 
di serie A e popoli di serie B. 
Questa triste e infinita guer-
ra, ci insegna che l’odio gene-
ra odio. 
Ancora una volta, ci chiedia-
mo cosa possiamo fare noi, 
come Amministrazione Co-
munale, per costruire un fu-
turo di Pace. 
Il 18 novembre abbiamo or-
ganizzato il Sit In “La Pace è 
l’unica battaglia che valga 
la pena intraprendere”, gra-
zie alla partecipazione attiva 
delle scuole locali, che vuole 
essere un impegno concre-
to per educare i ragazzi alla 
pace. Le ragazze e i ragazzi 
sono agenti di trasformazio-
ne sociale: investire nella loro 
comprensione della giustizia 
e della pace è cruciale per 
creare una società tollerante 
e inclusiva.
Forse è utopico pensare ad 
un mondo che conosca la 
pace come norma e non 
come eccezione, ma voglia-
mo ancora credere che possa 
esistere. 
A Vik vorremmo dire che 
oggi, come ieri, “Restiamo 
umani” sembra un miraggio, 
ma ce la metteremo tutta per 
insegnare ad esserlo.

Restiamo umani 
(e soprattutto insegniamo ad esserlo)

I NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
Facebook: Civico2030
Instagram: Civico2030
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
civico2030cp@gmail.com

Gino Strada diceva che “La 
guerra non si abolisce con i 
trattati, ma stimolando la ri-
flessione e la cultura di tutti”.
Ormai oltre un anno fa, cam-
minavamo insieme per le 
vie della nostra città per ri-
chiedere con urgenza l’avvio 
di un negoziato tra Russia e 
Ucraina, speranzosi che la 
nostra voce avrebbe potuto 
contribuire a costruire un fu-
turo di pace. 
Ora, le gravi notizie che arri-
vano dalla Palestina e da Isra-
ele scuotono le coscienze di 
tutte e tutti noi. 
La spirale di violenza che si 
è generata a partire dal 7 ot-
tobre in Medio Oriente, che 
covava nella cenere da oltre 
70 anni, porta ogni giorno a 
sempre maggiori spargimen-
ti di sangue. I civili a Gaza si 
trovano all’interno di una 
trappola nella quale nean-
che neonati all’interno delle 
incubatrici hanno scampo. 
Sino ad oggi (15 novembre) a 
Gaza hanno perso la vita oltre 
14.000 persone e, purtroppo, 
il giorno in cui questo perio-
dico verrà consegnato nelle 
vostre case le vittime saran-
no ulteriormente aumentate. 
L’ONG Save The Children de-
nuncia che tra il 7 ottobre e 
fine anno, a Gaza nasceranno 
oltre 15.000 bambini in un 
momento in cui la Palestina è 
tagliata fuori dai rifornimenti 

Giulia Martignoni
Capogruppo consiliare

https://www.facebook.com/civico2030/
https://www.instagram.com/civico2030/
mailto:civico2030cp%40gmail.com?subject=
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Un anno fa, per l’Ucraina, ci fu un 
moto di solidarietà spontaneo 
che coinvolse anche Caronno. 

Oggi non vediamo ripetersi lo 
stesso slancio nei confronti di 
quello che sta accadendo in  

Palestina, per cui abbiamo  
deciso di chiedere un momento 
di SILENZIO, per rifletterci sopra. 

Probabilmente la frenesia del  
“vivere quotidiano” sta soffocando 
le coscienze. E ciò ci fa PAURA.

Pagina biancaI NOSTRI CONTATTI
Per informazioni e proposte
scriveteci a:
ucs.caronnopertusella@
gmail.com

Alessandro Giudici
Capogruppo Consiliare 
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Cari concittadini, 
in via eccezionale, in questo 
numero del Periodico Comu-
nale, pubblichiamo un articolo 
congiunto, vista l’importanza 
dell’argomento, trattato insieme 
anche in Consiglio Comunale.
Stiamo parlando del parcheg-
gio di via IV Novembre, voluta-
mente scritto in corsivo perché, 
per ora, non si può certo parlare 
di parcheggio.
Già in campagna elettorale ave-
vamo evidenziato parecchie cri- 
ticità, chiedendo uno studio 
adeguato e definitivo, l’Ammi-
nistrazione ha invece preferito 
procedere senza nessun pro-
getto per “fare colpo” sull’elet-
torato, vista la vicinanza delle 
elezioni.
Purtroppo ora, a 2 anni di di-
stanza, tutti i nodi sono “venuti 
al pettine” e tutte le nostre pre-
occupazioni si sono dimostrate 
fondate:
gravi disagi; impossibilità di uti-
lizzo per settimane, dopo una 
giornata di pioggia; buche gi-
ganti che costringono a “gimca-
ne” obbligate; grave pericolo 
per la necessità di parcheggiare 
in strada durante l’uscita dei ra-
gazzi dalla vicina scuola media; 
ecc, ecc...
Dopo varie segnalazioni e richie-
ste di sistemazione, preoccupati 
dall’atteggiamento “passivo” di 
chi ci governa, abbiamo deciso 

di presentare un’interrogazione 
ufficiale. 
Dalle risposte imbarazzate del 
Sindaco sono emerse tutte le 
colpe dell’Amministrazione: il 
parcheggio è stato realizzato 
senza nessuna programmazio-
ne: nessuno studio sulla capa-
cità di tenuta del fondo, nessun 
progetto per lo smaltimento 
delle acque piovane, nessuna 
analisi sulla capacità di drenag-
gio!!!! NIENTE!!! In fretta e furia 
si è liberato il vecchio campo di 
allenamento (per modo di dire: 
le porte sono ancora al loro po-
sto!!) e si è aperto l’accesso sulla 
via IV novembre: Questo è un 
parcheggio? È un’opera pubbli-
ca? NON È COSÌ CHE SI LAVO-
RA!!!!!
E attenzione: la colpa non è cer-
to dei dipendenti Comunali, ma 
delle scelte politiche di procede-
re in questo modo!!!

Ma la cosa più grave è che, ad 
oggi, non è ancora previsto 
alcun intervento riparatore. 
Infatti le giustificazioni del Sin-
daco, e le sue mezze promesse 
sulla sistemazione futura (“fa-
remo qualche piccolo interven-
to, perché su quell’area stiamo 
aspettando l’approvazione di 
un diverso progetto”. Ma quan-
do??? Nella prossima campa-
gna elettorale?), fanno capire 
che quest’opera era proprio solo 
“propaganda elettorale”... della 
serie: “intanto ci prendiamo il 
merito... poi il problema lo trat-
terà chi arriverà dopo!!!”.
Prendendo atto di questo discu-
tibile comportamento politico, 
chiediamo all’Amministrazione 
maggiore serietà e sollecitiamo 
nuovamente di intervenire con 
urgenza per rendere fruibile il 
“campo di patate” che hanno 
messo a disposizione dei cittadi-
ni (anche per evitare che diventi 
nuovamente una pista di pat-
tinaggio, come successo negli 
ultimi due inverni!!!!).
Concludendo, nel ricordare i 
nostri recapiti per contattarci, 
approfittiamo di questo articolo 
per augurare un Buon Natale a 
tutti e un felice 2024.

fratelliditaliacpb@gmail.com; 
legalombardiacaronnopertusel-
la@gmail.com;
forzaitaliacpb@gmail.com;
centrodestracpb@gmail.com.

Parcheggio di via IV Novembre: opera pubblica 
o semplice speculazione pre-elettorale?

I NOSTRI CONTATTI
Per info e segnalazioni contat-
tateci alla seguente e-mail:
legalombardiacaronnoper-
tusella@gmail.com

Silvestro Pacino
Capogruppo Consiliare
Emilio Filippini
Consigliere Comunale
Carlo Di Pietro
Coordinatore

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti
per esporre problemi, idee  
e suggerimenti:
e-mail 
fratelliditaliacpb@gmail.com;
centrodestracpb@gmail.com
o pagina Facebook
Fratelli d’Italia
Caronno Pertusella
o Instagram
Fratelliditaliacaronno

Silvio Maiocchi
Capogruppo consiliare
Direttivo:
Maurizio Amoroso, 
Andrea Alfonsi,
Gianfranco Dibitonto, 
Alfio Giussani, Demis Guidi

Valter Galli
Capogruppo Forza Italia

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti:
forzaitaliacpb@gmail.com

mailto:fratelliditaliacpb%40gmail.com?subject=
mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
mailto:forzaitaliacpb%40gmail.com?subject=
mailto:centrodestracpb%40gmail.com?subject=
mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
mailto:legalombardiacaronnopertusella%40gmail.com?subject=
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In un’epoca in cui il cambia-
mento climatico è una realtà 
ineludibile, il dibattito sulla mo-
bilità sostenibile è sempre più 
presente nelle nostre conversa-
zioni quotidiane. Tra le soluzio-
ni a disposizione per ridurre le 
emissioni di gas fossili, la pro-
mozione della mobilità ciclabile 
emerge come un tassello fon-
damentale. In questo contesto, 
le velostazioni rappresentano 
uno strumento potente a dispo-
sizione delle Pubbliche Ammi-
nistrazioni per incentivare l’uso 
della bicicletta come mezzo di 
trasporto ecologico.
Tuttavia, nonostante le chiare 
opportunità offerte da queste 

strutture, alcuni comuni, come 
Caronno Pertusella, sembrano 
ancora lontani dall’implemen-
tazione di progetti concreti. No-
nostante siano stati discussi e 
pianificati almeno due progetti 
nel corso degli anni, la realizza-
zione di una velostazione è ri-
masta finora una promessa non 
mantenuta.
Il nodo cruciale sembra essere 
la percezione della sicurezza 
dei mezzi di trasporto persona-
li, in particolare delle biciclet-
te, presso le stazioni. Nel caso 
specifico di Caronno Pertusella, 
la paura del furto deterrebbe 
molti cittadini dall’utilizzare la 
bicicletta per raggiungere la 
stazione FNM e prendere il tre-
no. Questo timore può essere 
superato attraverso l’imple-
mentazione di velostazioni mo-
derne e sicure, dotate di sistemi 
di accesso controllato e video-
sorveglianza.
La lista civica “Uniti per Caron-
no Pertusella e Bariola” imma-
gina una velostazione all’avan-
guardia, in grado di risolvere i 
problemi di sicurezza e rendere 
l’utilizzo della bicicletta un’op-
zione più accessibile per tutti. 
Con l’accesso tramite badge e 
un sistema di videosorveglian-
za efficiente, i cittadini potreb-

bero facilmente usufruire di 
questo servizio senza temere il 
furto delle loro biciclette.
La questione finanziaria, spes-
so un ostacolo in progetti di 
questo genere, viene posta 
sul tavolo. Quanto costerebbe 
all’amministrazione locale im-
plementare una velostazione 
di questo tipo? La risposta, sia 
che il costo sia elevato o conte-
nuto, dovrebbe essere valutata 
in relazione ai benefici a lungo 
termine per la comunità. Una 
velostazione non è solo un in-
vestimento nella mobilità so-
stenibile, ma anche un segnale 
tangibile dell’impegno dell’am-
ministrazione verso pratiche 
ecosostenibili.

In vista delle festività imminen-
ti, auguriamo a tutti i cittadini 
di Caronno Pertusella serenità, 
gioia e momenti di condivisio-
ne con i propri cari. Che questo 
periodo festivo sia un’occasio-
ne per riflettere sulle piccole e 
grandi opportunità di migliora-
mento che possiamo costruire 
insieme, contribuendo a rende-
re la nostra città un luogo sem-
pre più sostenibile e accoglien-
te. Buone Feste a tutti!

SOSTENIBILITÀ: la velostazione che non c’è. 
Un’opportunità concreta per la mobilità ciclistica

I NOSTRI CONTATTI
Potete scriverci
all’indirizzo mail:
listacivicauniti@libero.it
oppure tramite WhatsApp
al numero 351 6798322

Antonio Persiano
Capogruppo Consiliare

Per far conoscere la tua attività fai pubblicità su

Periodico di informazione dell’Amministrazione Comunale
Per la tua pubblicità su Caronno Pertusella rivolgiti a SO.G.EDI. srl

Tel. 0331.302590 - mail: sogedipubblicita@gmail.com

CaronnoCaronnoPertusellaPertusella
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Grazie per la partecipazione 
alle iniziative 2023

Cari utenti, 
un sentito ringraziamento a tutte 
e tutti voi per aver partecipato con 
grandissimo interesse alle iniziative 
promosse dalla biblioteca fino ad 
ora, in particolar modo il laborato-
rio di Halloween, che ha riscosso un 
grandissimo successo, il corso di in-
glese, che terrà impegnati i parteci-
panti fino ad aprile 2024, e il corso di 

disegno manga per ragazzi. 
Sperando ancora nella vostra par-
tecipazione, vi segnaliamo due ini-
ziative, entrambe per bambini, che 
si terranno in biblioteca nel mese di 
dicembre. 

NATALE IN BIBLIOTECA
Invitiamo tutti coloro che hanno tra 
i 4 e i 10 anni al consueto appunta-

mento con la lettura e il laboratorio 
natalizio, che si terrà in biblioteca 
sabato 16 dicembre, alle ore 16:00. 
Vi ricordiamo che la prenotazione è 
obbligatoria fino a esaurimento posti. 

LETTURE PICCINE
Continua la nostra adesione a Nati 
per Leggere con il prossimo appun-
tamento con le Letture Piccine!

Aspettiamo in biblioteca tutti i bam-
bini tra i 2 e i 4 anni sabato 23 di-
cembre alle ore 17:00 per leggere 
tanti libri insieme sul Natale e per far 
avvicinare anche i più piccoli al magi-
co mondo della lettura. 
Cogliamo l’occasione per farvi i miglio-
ri auguri di buon Natale. 
I vostri bibliotecari, 

Luna e Furio 

Eventi a Caronno Pertusella
 DATA ORA EVENTO LUOGO ORGANIZZATORE

DICEMBRE
 10 16:30 - 19:30 Musicisti zampognari Bariola (pressi chiesa San Giuseppe), Caronno (presso via Adua)
   e con merenda calda e Pertusella (piazza Vittorio Veneto)  Comune
 14 21:00 Musica Gospel  Pertusella presso Chiesa Sant’Alessandro Comune e Cinema di Caronno

Vedi elenco aggiornato su 
https://tinyurl.com/2023CPEventi

https://tinyurl.com/2023CPEventi
https://tinyurl.com/2023CPEventi


Mondo Scuola

Piacere di conoscerti!
La Giornata della Mondialità all’insegna della scoperta  

delle diversità è giunta alla sua undicesima edizione

Sabato 14 ottobre si è svolta la Gior-
nata della Mondialità a cui hanno 
partecipato tutte le classi seconde 
della scuola secondaria di primo 
grado “A. De Gasperi”. Assieme ai 
200 studenti e ai loro insegnanti 
c’erano alcuni componenti dell’As-
sociazione Attadamun, coordi-
nati dai referenti signori Hammar 
Hassan e Nouradine El Ouay e gli 
operatori del COE coordinati dalla 
dott.ssa Manuela Pursumal che ha 
collaborato con il nostro Istituto fin 
dalla prima edizione della Giornata.
Nella prima parte della mattinata 
abbiamo conosciuto il significato di 
alcuni nomi arabi da parte di Moha-
med, Mouad e Hajar, ex alunni del-
la nostra scuola appartenenti alla 
sopracitata associazione visto che il 
tema era proprio quello legato alla 
conoscenza dei nomi di persona 
presenti nei diversi Paesi. Gli amici 
della scuola araba ci hanno spiegato 
che i nomi propri arabi preannuncia-
no il carattere del futuro nascituro e 
abbiamo scoperto che alcuni nomi 
sono comuni a quelli italiani. È stato 
bello vedere ex alunni della nostra 
scuola vestire il ruolo di insegnanti.
Abbiamo poi visto il cortometraggio 
“A.O.C” ispirato alla legge presente in 
Francia che dà la possibilità agli stra-
nieri di cambiare il proprio nome con 
uno francese per favorire l’integra-
zione. Secondo noi questa legge non 
serve a niente perché ognuno di noi 
deve andar fiero del proprio nome; 
poi ogni classe ha raccontato il lavo-
ro di ricerca legato ai nomi presenti 

nelle diverse classi a testimonianza 
di come ogni nome sia identificativo 
della cultura del proprio Paese.
È arrivato poi l’attesissimo momento 
della merenda dove a piccoli gruppi 
gli alunni hanno presentato i cibi tipi-
ci dei propri Paesi preparati con l’aiu-
to dei familiari. Questa attività è stata 
ispirata da una lettura, “Il cibo crea 
ponte tra i popoli”, che spiega come 
il cibo può aiutare l’integrazione tra 
le persone e creare amicizie. Abbia-
mo, così, scoperto tanti cibi che non 
conoscevamo e fondamentale è sta-
ta la presenza delle “mammerendis-
sime” che hanno poi organizzato la 
distribuzione dei piatti tipici. Alcuni 
nostri compagni ci hanno confidato 
che grazie a questa attività culinaria 
si sono sentiti fieri di far conoscere le 
loro tradizioni senza più vergognarsi, 
mentre altri hanno conosciuto per la 
prima volta tradizioni legate ai paesi 
di origine dei propri familiari.
Nella seconda parte della mattinata 
gli alunni hanno svolto diversi labo-
ratori: scrittura farsi grazie a Saed 
che ha presentato lingua e cultura 
dell’Iran, scrittura araba grazie a Da-
lila Samet. Altri hanno scelto il labo-
ratorio teatrale con Cristina o quel-
lo musicale guidato da Raymond 
Bahati direttore del coro Elikya: ci 
siamo divertiti a ballare con i ritmi 
africani accompagnati dal suono del 
bongo del simpaticissimo e coinvol-
gente Raymond.
Per concludere ci siamo ritrovati tutti 
per cantare a squarciagola “Voci di 
speranza” ed essere ancora più con-

sapevoli che non solo in questa Gior-
nata ma nella nostra quotidianità, 
come recita il ritornello della canzo-
ne, “sono le nostre voci a dare un po’ 
di colore e sono le nostre etnie che 
ballano di speranza”.
Questa Giornata è stata bella, spe-
ciale, fantastica e commovente: tutti 
abbiamo avuto modo di conoscere 
culture e tradizioni dei diversi con-
tinenti che sicuramente ci possono 
aiutare a combattere pregiudizi e a 
creare nuovi legami.
“Ogni anno si costruisce un pezzet-
tino in più” – commenta entusiasta 

la prof.ssa Chiara Colombo coordi-
natrice della Giornata e prosegue 
– “in questa undicesima edizione 
hanno collaborato oltre all’imman-
cabile COE anche un gruppo di ex 
alunni e mi ha emozionato vedere le 
competenze messe in atto dai nostri 
ex studenti, ma anche poter contare 
sulla preziosa collaborazione delle 
“mammerendissime” e i volontari 
della scuola araba, con i quali pro-
segue una proficua collaborazione, 
una rete di diverse realtà che mi au-
guro possa consolidarsi nel tempo”.

Alunni classe 2a F

www.icsdegasperi.edu.it
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La mattina del 13 dicembre per la prima volta tutti i 1.500 studenti dell’I-
stituto Comprensivo hanno partecipato ad una grande iniziativa comune 
per tutte le scuole e, cioè, la Marcia per la Pace che li ha visti partire dai 
rispettivi plessi e recarsi a piedi, in un corteo che è via via cresciuto, fino 
al Parco Avogadro. Al canto degli studenti ha fatto eco 
il saluto del Sindaco, Marco Giudici, e della Dirigente 
Scolastica, Prof.ssa Marina Fausto.
Un momento di grande partecipazione che potrete rivi-
vere guardando il video dell’evento. https://tinyurl.com/CP-Scuoleperlapace 

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.icsdegasperi.edu.it
https://tinyurl.com/CP-Scuoleperlapace 
https://tinyurl.com/CP-Scuoleperlapace 
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Insieme per la Legalità

Sabato 13 maggio, noi e gli 
altri alunni delle classi terze, 
abbiamo partecipato a un pro-
getto scolastico riguardante 
la legalità. Abbiamo trascorso 
un sabato “da sballo” trattando 
il tema delle dipendenze e in 
particolare delle droghe, ana-
lizzando i problemi e i rischi 
che causano. 
Durante la Giornata siamo stati 
in compagnia di F. e F., ospi-
ti della comunità Dianova di 
Garbagnate Milanese, di vari 
operatori, tra cui l’Unità cino-
fila del carcere di Bollate e la 
polizia locale di Caronno P. 
In una prima parte abbiamo 
ascoltato e compreso tutti i pe-
ricoli che derivano dall’assun-
zione delle droghe, grazie al 
Dott. Fabio Reina coordinato-
re Ser.T di Saronno e alla Psico-

loga Indira Pastoris, referente 
del Centro Diametro specializ-
zato in disagio giovanile. Ab-
biamo avuto l’opportunità di 
ascoltare le forti testimonianze 
dei ragazzi dell’associazione 
Dianova, infatti loro stanno 
compiendo un percorso in gra-
do di aiutarli a superare mo-
menti difficili, accompagnati 
dagli operatori che li supporta-
no ogni giorno. 
Invece, nella seconda parte, 
abbiamo assistito alle simu-
lazioni di arresti avvenuti per 
possesso di sostanze stupefa-
centi, grazie alla polizia aiutata 
dai cani antidroga. 
Questa giornata ci ha aiutato 
a dire “no” alle dipendenze, è 
importante proporre progetti 
di questo tipo alle scuole per 
evitare che i ragazzi facciano 

uso di droghe e ascoltando le 
persone che hanno avuto a 
che fare con la droga, abbia-
mo potuto imparare a che cosa 
porta la tossicodipendenza. Ci 
ha colpito il racconto di storie 
vissute in prima persona. 
Ora il ricordo delle testimo-
nianze degli ospiti di Dianova 
ci ha fatto capire che si può 
sempre cambiare con impe-

gno e non è mai troppo tardi 
per essere persone migliori 
facendosi aiutare dagli adul-
ti. Solo così abbiamo capito il 
vero significato della “legalità”. 
I nostri complimenti al nostro 
compagno Tommaso per aver 
realizzato la locandina per 
questo progetto.

Arianna Lombardo 
e Maddalena Boselli

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.icsdegasperi.edu.it
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La chiesa di Pertusella 
dedicata alla S.S. Madonna 
Addolorata e a S. Alessandro

La storia della chiesa parrocchiale 
di Pertusella, consacrata nel 1960, 
ha ufficialmente inizio il 18 febbra-
io 1945 con un voto alla Madonna 
Addolorata: i parrocchiani La rin-
graziavano per la protezione dalle 
minacce della guerra, impetrava-
no protezione e si impegnavano a 
erigere una nuova chiesa.
L’allora parroco don Augusto 
Maggioni nel libro Cronico ricorda 
alcuni eventi drammatici verifica-
tisi non lontano dal paese. [Natale 
1944] “Nel pomeriggio si vivevano 
ore di sgomento per le esplosioni 
causate nei depositi di Ceriano 
Laghetto in seguito ai bombar-
damenti. Furono danneggiate al-
cune vetrate della chiesa e della 
sacrestia, ma il paese non ebbe a 
lamentare alcun sinistro alle per-
sone e alle abitazioni”.
Ancora il 10 gennaio 1945: “fu una 
mattina di trepidazione. Un’incur-

sione nemica colpiva alcuni carri 
ferroviari di esplosivo stazionanti 
vicino al paese. La nostra popo-
lazione fu visibilmente provata… 
nessuno fu colpito dai proiettili 
lanciati in tutte le direzioni”.
Di nuovo il 13 febbraio: “uno scop-
pio improvviso allarmava la po-
polazione. Mentre una squadra di 
operai specializzati procedeva allo 
sgombero dei vagoni un proiettile 
scoppiava uccidendo tre giovani 
operai…”.
L’esigenza di una nuova chiesa già 
da tempo era stata sottolineata 
durante le visite pastorali, così già 
dal 1937 l’allora parroco don Carlo 
Baj, con una permuta di terreno, 
aveva acquisito l’area dove oggi 

sorge la chiesa.
Si presentava tuttavia un gravoso 
problema: il reperimento dei fon-
di, ma la volontà era così determi-
nata che i parrocchiani comincia-
rono a offrire contributi in denaro 
e oggetti preziosi.
Furono istituite delle commissioni 
per definire come procedere e nel 
1958, quando i fondi raccolti era-
no divenuti significativi, si giunse, 
il 9 settembre, alla posa della pri-
ma pietra alla presenza del card. 
Giovanni Battista Montini, eletto 
poi al soglio pontificio con il nome 
di Paolo VI.
La commissione pro-chiesa nuova 
affidò la realizzazione dell’edificio 
all’impresa edilizia Luigi Gargan 
di Milano: i lavori iniziarono, sotto 
la direzione e l’assistenza del pro-
gettista, ing. Luigi Grigioni, i primi 
giorni del maggio 1959, procedet-
tero con rapidità tanto che già il 10 
aprile dell’anno successivo mons. 
Antonio Benetti, delegato arcive-
scovile per la benedizione, proce-
dette alla solenne cerimonia.
A maggio il card. Montini tornò a 
Pertusella per la posa simbolica 
dell’ultimo mattone nella parete 
del pronao, una targa affissa sul 
mattone ricorda il gesto: “Posato 
da sua Eminenza il card. Giovanni 
Battista Montini il 28 maggio 1960, 
in segno di paterna assistenza per 
l’edificazione di questo tempio”.
La mattina del 29 il Cardinale tor-
nò in parrocchia per la funzione 
della consacrazione e la celebra-

zione della messa durante la quale 
ricordò ai presenti che “La chiesa 
è un guscio, è materiale, è una 
costruzione, […] La Chiesa che ci 
chiede Lui è quella viva, rappre-
sentata dai fedeli, quella spirituale 
delle anime”.
Se la chiesa fu quindi completata 
nell’arco di 11 mesi, altrettanto 
rapida fu la costruzione del cam-
panile: a maggio ci fu la gittata in 
cemento armato delle fondamen-
ta e il mese successivo le pareti 
raggiungevano in altezza il corni-
cione della chiesa.
Nel frattempo la commissione 
incaricata di seguire i lavori pren-
deva contatti con la ditta Barigoz-
zi per la fornitura del concerto di 
otto campane che giunsero in 
parrocchia a settembre per la festa 
patronale in occasione della quale 
furono consacrate.
Completato il campanile, sistema-
to il castello delle campane, il 5 
novembre 1960 per la prima volta 
risuonò il nuovo concerto in do 
grave. 
La benedizione e l’inaugurazione 
ufficiale del campanile furono ri-
mandate all’anno successivo per-
ché fossero officiate da mons. Gio-
vanni Colombo che nel dicembre 
del 1960 era stato consacrato Ve-
scovo, così il 3 aprile 1961 il nuovo 
vescovo, accolto festosamente dai 
parrocchiani benedisse il campa-
nile pronunciando un commoven-
te discorso.

Centro Culturale Eugenio PeriChiesa vecchia di Sant’Alessandro

LEGGI LA STORIA 
DELLA CHIESA

SANT’ALESSANDRO M.

tinyurl.com/CP-CentroPeri

https://tinyurl.com/CP-Santalessandro
https://tinyurl.com/CP-CentroPeri
https://tinyurl.com/CP-CentroPeri
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Associazione Culturale  
“Giocare con l’Arte”
Con una mostra, un viaggio emozionale e culturale alla scoperta 
della cerimonia del tè giapponese e della ceramica raku

Domenica 1° ottobre, nella 
coinvolgente atmosfera dell’a-
gorà, noi di “Giocare con l’Ar-
te” abbiamo inaugurato una 
straordinaria mostra dal titolo 
“Raku e Cha No Yu. Quando 
la natura diventa arte”. Lo 
scopo è stato quello di coin-
volgere il pubblico in un viag-
gio emozionale attraverso la 
cultura e la filosofia giappo-
nese. 
Questo viaggio ci ha permes-
so di scoprire la profonda con-
nessione tra natura, uomo e 
arte attraverso la straordinaria 
tecnica della ceramica Raku, 
una tecnica che ha radici an-
tiche e si basa sull’impreve-
dibilità e unicità del risultato 
finale. Non è semplicemente 
una pratica artistica, ma un 
viaggio meditativo e una sco-
perta di sé stessi perché allena 
la pazienza (in quanto bisogna 
attendere le fasi di asciugatu-
ra, colorazione e cotture prima 
di avere l’opera finita), l’accet-
tazione (perché c’è l’incertezza 
del risultato), la ricerca della 
perfezione nell’imperfezione  
(dove anche le crepe sono 
valorizzate come qualcosa di 

unico e prezioso, tanto da es-
sere a volte ornate d’oro con la 
pratica del Kintsugi).
Ringraziamo per la collabora-
zione l’Amministrazione Comu-
nale, nelle persone del Sindaco 
Marco Giudici e dell’Assessore 
alla Cultura Cinzia Banfi, per 
aver reso possibile questa re-
trospettiva e anche il nostro Di-
rettore Artistico, Enzo Cremo-
ne, che si dedica con passione 
all’insegnamento di questa 
arte. 
Ed ora, nel raccontarvi questo 
viaggio, vorremmo farvi riflet-
tere sul fatto che le opere che 
sono state esposte, sono il ri-
sultato di una profonda esplo-
razione interiore da parte degli 
artisti e attraverso la scultura 
questo mondo interiore è sta-
to reso visibile. È sempre una 
magia scoprire come l’imma-
ginifico può diventare reale e 
questa magia è doppia perché 
le opere non sono solamente il 
frutto della creatività umana, 
ma anche della forza creatrice 
della natura in cui acqua, aria, 
terra e fuoco collaborano con 
la mano dell’uomo per dare 
vita a qualcosa di straordinario!

...Ma non ci siamo fermati 
qui!...
Il nostro viaggio è continuato 
tra i servizi da tè che i nostri ar-
tisti hanno creato per onorare 
l’antico rituale del Cha No Yu 
(cerimonia del tè), che è stato 
il motivo per cui è nata la ce-
ramica Raku. La cerimonia del 
tè è molto più di un semplice 
momento conviviale, è un rito 
in cui ogni dettaglio ha un si-
gnificato e le tazze e le teiere 
hanno un ruolo fondamentale. 
È una celebrazione dell’arte e 
dell’artigianato giapponese 
dove tutto, dalla semplice taz-
zina all’allestimento della stan-
za, contribuisce a creare un’at-
mosfera magica in cui l’ospite è 
il cardine. Tazze e teiere spesso 
sono realizzate manualmen-
te da maestri artigiani. Questi 
oggetti sono attentamente 
selezionati per rappresentare 
la stagione, la natura e la per-
sonalità del padrone di casa, 
esaltando l’abilità artigianale 
e la bellezza delle ceramiche. 
Questa cerimonia incarna il 
concetto di wabi-sabi, che tro-
va bellezza nell’imperfezione e 
nell’effimero, celebrando cre-

pe e asimmetrie come segni 
desiderabili di autenticità e 
mutevolezza.
...e il viaggio continua!... Chi 
ci conosce, sa che non ci fer-
miamo alla mera esposizione 
delle nostre creazioni e per far 
comprendere appieno l’im-
portanza di questa tradizione, 
abbiamo ospitato Yoko Taka-
da, Presidentessa dell’Associa-
zione GB Giappone, che ci ha 
fatto immergere nell’atmosfe-
ra suggestiva della cerimonia 
del tè, non semplicemente 
raccontandola, ma interpre-
tandone un estratto. 
Crediamo sia stato un mo-
mento speciale condiviso con 
il pubblico e speriamo di aver 
contribuito a regalare un’emo-
zione, un’esperienza unica, un 
viaggio in una terra lontana e 
affascinante come il Giappone. 

Il Team di 
“Giocare con l’Arte”

I nostri contatti: 
giocareconlarte2017@gmail.com; 
cell. 392-5174719 
(LU-VE dalle 10:00 alle 20:00); 
https://www.facebook.com/asso-
ciazioneculturale.giocareconlarte/.

www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte

mailto:giocareconlarte2017%40gmail.com?subject=
https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte/
https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte/
https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte/
https://www.facebook.com/associazioneculturale.giocareconlarte/
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Auser sostegno 
a persone bisognose 
e molto, molto altro

È quasi il momento di tirare le 
somme e di analizzare e valu-
tare le attività svolte durante 
l’anno, al fine di migliorare 
costantemente l’offerta dei 
servizi.
Il 2023 è stato un anno difficile, 
conclusa comunque, per i soci 
interessati, la vicenda del 2022, 
si è operato per il rilancio delle 
varie attività: ludiche, di infor-
mazione, di turismo sociale e 
di cultura.
Tutto ciò senza dimenticare 
l’operatività di Filo d’Argento, 
caratterizzata da una continua 
diversificazione degli accom-
pagni, molti dei quali ormai 
indirizzati verso Milano con 
evidenti incrementi dei costi 
collegati al carburante e alla 
manutenzione degli auto-
mezzi.
Segnaliamo nello specifico che 
si è provveduto all’acquisto di 
un nuovo automezzo (Panda) 
in sostituzione di un’altra vet-
tura ormai datata e ai limiti 
della sicurezza per i trasportati 
e per i nostri volontari.
Come si accennava all’inizio, 
molte attività sono riprese e 
alcune sono state introdotte:
Visite e incontri culturali: Pa-

lazzo Reale – Bosch e un altro 
rinascimento, Museo Bagatti 
Valsecchi, Cripta S. Giovanni 
in Conca e Chiesa di S. Satiro, 
Quartiere Brera, City Life, in-
contro con lo scrittore Mario 
Alzati;
Turismo Sociale: soggiorni ad 
Alassio e in Sardegna, gita so-
ciale al Lago d’Orta;

Eventi Sociali: tombolate, fe-
ste di compleanno, cene vo-
lontari, festa Auser, serate dan-
zanti, cenone di Capodanno;
Attività Fisiche: Thai Chi 
Chuan, Yoga, aerobica over 50 
e gruppo di cammino.
Sinergie con altre associazio-
ni: ricordiamo che è in essere 
presso il nostro salone una 

mostra di quadri organizzata 
da Fare Arte; abbiamo provve-
duto a lasciare libero ingresso 
anche ai non soci ogni sabato 
e domenica pomeriggio dalle 
14.00 alle 16.00 per poter am-
mirare le opere esposte.
Si sta lavorando per l’organiz-
zazione degli eventi 2024, tra 
i quali vorremmo evidenziare 
che in collaborazione con l’as-
sessore ai Servizi sociali del 
nostro Comune, Dr. Caruso, si 
stanno programmando incon-
tri mensili con medici e chirur-
ghi delle strutture sanitarie del 
territorio.
In conclusione, credo che noi 
si debba sempre ringraziare i 
volontari che svolgono tutte 
queste attività, gestione del 
bar compresa. Applaudendoli, 
ci rivolgiamo a chi nel nostro 
territorio abbia  tempo libero 
e volesse avvicinarsi al volon-
tariato, troverà un ambiente 
molto amicale, stimolante in 
cui ci si potrà anche divertire.

Il Presidente
Roberto Terruzzi

GRUPPO ANZIANI 
DI CARONNO PERTUSELLA APS-ETS

Via Adua, 169 – 21042 Caronno Pertusella (VA)
Tel. e Fax 0296450570

www.auser.lombardia.it/Varese/caronno

https://www.auser.lombardia.it/Varese/caronno
https://www.auser.lombardia.it/Varese/caronno
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Continua la collaborazione 
Auser-Fare Arte

Continua, ospitata nei locali Auser di Ca-
ronno Pertusella di via Adua, la mostra dei 
soci dell’Associazione culturale Fare Arte. 
Nel periodo iniziale sono stati esposti qua-
dri singoli della quasi totalità dei pittori 
facenti parte dell’Associazione. Adesso 
invece la mostra si rinnova a cadenza bi-
mestrale, esponendo più opere di cinque 
soci per volta.
Fino a fine anno saranno in esposizione 
opere di Felicita Alberti, Debora Castelli, 
Fiorenza Feltrin, Daniela Leuchi e Graziella 
Tosatto.
Sono anche iniziati tutti i corsi 2023-24 
organizzati dall’Associazione per i propri 
Soci (Pittura, Acquaforte, Copia dal vero 
con modella e incontri di Storia dell’Arte). 
Il corso di Pittura e gli incontri di Storia 
dell’Arte verteranno sul tema assegnato 
dal Direttore Artistico Vanni Saltarelli che 
quest’anno è: “La poesia dipinta”.
Si ricorda che è sempre possibile associar-
si fino a fine Anno e di conseguenza iscri-
versi ai corsi che termineranno con la mo-
stra di Giugno 2024 organizzata nei locali 
dell’Associazione.

Gianlorenzo Paoletti
Segretario Associazione 

FareArte

“I Soci di FareArte all’opera durante il corso di Pittura”



Il diritto alla solitudine

Trattiamo, con questo titolo, 
un tema in cui non è raro im-
battersi nella nostra società 
moderna, dove la spinta al 
cambiamento è così frenetica 
ed urgente da non lasciare il 
tempo del consolidamento ai 
modi di fare, agire, pensare.
In questa frenesia, le donne si 

muovono tra si deve e si può, 
tra famiglia e lavoro, tra ma-
schile e femminile, tra gioia e 
sofferenza, perdita e pienezza 
facendo i conti inevitabilmen-
te, anche con la dimensione 
della solitudine.
Ma cosa vuol dire questa pa-
rola per gli esseri umani, defi-
niti più spesso come animali 
sociali? L’enciclopedia Treccani 
la definisce come: “la condizio-
ne, lo stato di chi è solo, come 
situazione passeggera o dura-
tura”. Le motivazioni possono 
essere le più disparate e non 
staremo qui ad elencarle, cia-
scuno può con facilità portare 
alla propria memoria momenti 
in cui si è sentito o sentita sola.
Il tentativo però, in questo 
scritto è quello di provare a ri-
abilitare questa parola, diffici-
le, in cui sicuramente domina 
l’accezione negativa, qualcosa 
da scacciare o da riempire, tal-
volta un castigo comunque da 
evitare. Nessuno vuole esse-

re solo, Nessuna vuole essere 
sola. Ma è davvero così oppure 
è una delle tante convinzioni 
a cui abbiamo scelto di aderi-
re, senza pensarci troppo su, 
come qualcosa di inevitabile?
Molto dipende da come si 
muovono i nostri pensieri e a 
quale narrazioni decidiamo di 
credere ad esempio parlando 
di donne: “Con quel caratterac-
cio non troverai mai nessuno 
che ti sposi e rimarrai una zitel-
la!” a quante di noi è capitato 
di sentire questa frase recitata 
magari dalla propria madre, 
basta avere un carattere un po’ 
forte e ribelle.
Oppure quel sentimento di 
ineluttabile cambiamento, che 
ti prende all’inizio della ma-
ternità, quando a poco a poco 
non ti trovi più, non solo nel 
corpo anche nelle emozioni e 
nei pensieri e ti senti ripetere 
“che tutto cambierà, che nulla 
sarà mai più lo stesso, dimen-
ticati dei tuoi bisogni”, perché 
prima ci saranno i bisogni degli 
altri.
Oppure quei condizionamenti 
derivanti dall’idea che se una 

donna, viaggia da sola, esce 
da sola, va al cinema o al ri-
storante da sola è destinata a 
qualcosa di orribile e se l’è cer-
cata. Come se l’esistenza di una 
donna potesse essere avvallata 
dall’appartenenza a qualcuno 
o a qualcosa.
Quante volte ci siamo sentite 
spaventate da queste orribili 
previsioni, in cui essere soli è 
sinonimo di anomalia, insicu-
rezza, vuoto, tristezza e de-
pressione.
Eppure uno dei modi per com-
battere questi luoghi comuni è 
proprio quello di riprenderci la 
nostra solitudine riabilitando-
ne il senso più profondo. La so-
litudine può essere il luogo del 
nostro tempo, per conoscerci, 
per imparare ad apprendere 
chi siamo ed insegnarlo alle 
nostre figlie e ai nostri figli; il 
luogo intimo della relazione 
con noi stesse, in contatto con 
i nostri bisogni, desideri e so-
gni. Il luogo in cui riprendere 
a pensare per immaginare e 
progettare futuri possibili con 
il coraggio di cui siamo capaci.

Grazia Vulpiani
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VEDI IL VIDEO 
DELL’EVENTO

https://tinyurl.com/UnaLuceNelBuio

Nr. RUNTS 86342
Via Adua n. 169 (I piano)
21042 Caronno Pertusella (VA)
C.F. 94020020122
+ 39 3335627430
e-mail: insieme.donna@gmail.com
PEC: insiemedonna@pec.it
Prenotazione servizi: + 39 3342911791
Sostieni le nostre attività 
con una donazione liberale
IBAN: IT17A0623050091000046448307

https://tinyurl.com/UnaLuceNelBuio
https://tinyurl.com/UnaLuceNelBuio
mailto:insieme.donna%40gmail.com?subject=
mailto:insiemedonna%40pec.it?subject=


nuovavitagroane.it

Musica dal vivo!

Una parte importante che ac-
compagna i nostri incontri è la 
musica. Il nostro gruppo musi-
cale si chiama “Grateful” - che 
tradotto dall’inglese vuol dire: 
grati, essere grati di poter suo-
nare e cantare a Dio che apprez-
za ciò. I nostri musicisti e can-
tanti non sono professionisti, 
ma la qualità è alta e anche se a 
volte qualche nota si tralascia o 
stona è bello sapere che ciò che 
viene dal cuore è più importan-
te e Dio vede i cuori.
Un momento emozionante è 
stato poter suonare alla Sagra 
del Gorgonzola organizzata dal-

la ProLoco. È stato un contesto 
insolito per la musica cristiana, 
ma siamo convinti che spiri-
tualità e fede permeino tutti gli 
aspetti e luoghi della vita. 
In vista del Natale invitiamo 
volentieri la cittadinanza all’in-
contro del 24 dicembre alle ore 
10:30 in via G. Castelli 76, dove 
ci sarà musica dal vivo proprio 
dal nostro gruppo che suona 
canti natalizi. Segue rinfresco 
con panettone.
Auguriamo buone Feste e be-
nedizioni a tutti.

Davide Carritiello
Pastore associazione Nuova Vita
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Crazy Dreamers rinnova 
il direttivo: riconferme, 
new entry e una grande novità!

C’è buon fermento in casa Crazy 
Dreamers, dove a novembre si 
sono svolte le votazioni per il 
rinnovo del Consiglio Direttivo 
della Compagnia Teatrale Ama-
toriale che traghetterà i soci 
verso nuove esperienze... ovvia-
mente a suon di Musical!
Paola Ferrari è stata riconferma-
ta alla presidenza della compa-
gnia che guiderà con orgoglio 
per il terzo mandato consecuti-
vo, una presidenza attenta alla 
storicità della compagnia, che 
proprio nel 2024 spegnerà ben 
venti candeline, al contempo 
sempre proiettata al futuro.
Il nuovo Consiglio Direttivo 
annovera oggi storici compo-

nenti che, forti delle esperienze 
accumulate negli anni, accol-
gono freschi ed effervescenti 
consiglieri accomunati dall’en-
tusiasmo di portare avanti un 
progetto condiviso... in rigoroso 
ordine alfabetico, il nuovo Team 
che rimarrà in carica per i pros-
simi tre anni: Cristina Borsani, 
Simona Borsani, Angelo Calde-
ra, Emanuele Corini, Marco Cro-
ci, Antonio Del Pizzo, Andrea 
Luraschi e Davide Tarsitano.
Ma le novità non si fermano 
qui... infatti qualcosa bolle già 
in pentola: tutto il Cast della 
compagnia teatrale, oltre a con-
tinuare la propria tournée di 
“Aladin - Il Musical” di Stefano 

d’Orazio, ha iniziato ad allestire 
l’attesissimo nuovo show’! Vi 
starete chiedendo quale sarà il 
nuovo spettacolo, quando po-
tremo vedere i nostri “Pazzi So-
gnatori” sul palco con la novità, 
dove andranno in scena... Beh, 
per ora possiamo solo antici-
parvi che sarà luccicante, sfavil-
lante, prorompente... d’altronde 
i Crazy Dreamers ci hanno abi-
tuati bene.
Seguiamoli quindi per tutte le 
novità sul sito www.crazydrea-
mers.org e sui profili social:
     CrazyDreamers Compagnia  
Teatrale Amatoriale
       crazydreamers2003
A nome di tutta la Compagnia 

teatrale Amatoriale Crazy Dre-
amers porgiamo a tutti i letto-
ri del Periodico Comunale di 
Caronno Pertusella e a tutta la 
cittadinanza, i più sinceri auguri 
di buon Natale e di uno scintil-
lante 2024!!!

Andrea Edoardo Luraschi

Associazioni
www.crazydreamers.org

https://nuovavitagroane.it/
https://nuovavitagroane.it/
http://www.crazydreamers.org 
http://www.crazydreamers.org 
https://www.facebook.com/crazydreamers.compagniateatrale/?locale=it_IT
https://www.facebook.com/crazydreamers.compagniateatrale/?locale=it_IT
https://www.instagram.com/crazydreamers2003/?hl=it
https://www.crazydreamers.org/
https://www.crazydreamers.org/
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Sono uno dei veterani, sia per età 
che per militanza, del Gruppo 
Comunale di Protezione Civile, 
ho partecipato, nei giorni scor-
si, al monitoraggio del torrente 
Lura nel nostro territorio.
La Regione aveva emanato un’al-
lerta gialla (attenzione) per tem-
porali, ma le precipitazioni non 
sono state moltissime e nemme-
no molto intense, in genere in 
casi di questo tipo non è neces-
sario organizzare il monitoraggio 
del torrente. Questa volta, però, 
le autorità di Origgio e Lainate, e 
alcuni cittadini, hanno allarmato 
i responsabili del territorio del 
nostro Municipio poiché a sud 
dell’alveo, nei pressi del confi-
ne con Lainate, il torrente stava 
esondando. Lo sversamento si 
dirigeva verso i campi in direzio-
ne ovest ai confini col territorio 
di Origgio, non era abbondante, 
ma la previsione era di nuove im-
minenti piogge.
Il sindaco e la Comandante della 
Polizia Locale hanno organizzato 
l’unità di crisi coinvolgendo le 
autorità di bacino e i gruppi di 
volontari di PROCIV presenti sul 
territorio: il Gruppo ANA, il Grup-
po ANC e il Gruppo comunale, i 
quali hanno organizzato il moni-
toraggio.
I volontari si sono alternati al 
controllo del territorio interes-

sato all’esondazione per tutto il 
giorno, di ora in ora cambiava la 
coppia attiva.
L’esondazione era causata da 
uno sbarramento dovuto alla 
recente caduta di diversi alberi 
e rami che era stata segnalata 
dai volontari durante la perio-
dica perlustrazione dell’alveo; 
in generale il Gruppo comuna-
le, spesso con la collaborazione 
degli gli altri gruppi, si fa carico 
dell’asportazione e della messa 
in sicurezza dei tronchi schian-
tati sull’alveo, in questo caso, 
però l’accumulo era così vasto e 
complicato da eccedere le capa-
cità e le forze dei volontari ed era 
anche rischioso per la loro stessa 
sicurezza.
Nel tardo pomeriggio sono giun-
ti sul posto alcuni responsabili 

della Regione che hanno preso 
atto della situazione e hanno 
immediatamente attivato una 
società specializzata nella rimo-
zione degli sbarramenti tali quel-
li del nostro torrente. Tra le 21:00 
e le 22:00 la società preposta 
è intervenuta con i macchinari 
adeguati e ha risolto l’intricata 
situazione. 
Sono molto contento che la cri-
si si sia risolta nel migliore dei 
modi, cosciente di quanto sia im-
portante il continuo controllo e 
la manutenzione del nostro Lura 
(o della nostra Lura come dicono 
gli anziani abitanti del territorio.) 
La crisi climatica mette e metterà 
ancora a dura prova le organizza-
zioni di Protezione Civile anche 
in ragione del fatto che spesso a 
periodi di siccità e forte vento si 
alternano brevi ma intensissimi 
momenti di precipitazioni, tanto 
abbondanti quanto poco pre-
vedibili, diventa indispensabile 
cercare di adeguarsi e prevenire 
il più possibile. Questo è compi-
to anche del volontariato, cioè 
divulgare la cultura dell’autopro-
tezione (conoscenza dei rischi e 
delle procedure per stare in sicu-
rezza).
Il Piano Comunale di Protezione 
CIvile, recentemente aggiorna-
to, specifica le azioni da svolge-
re preventivamente, durante e 
dopo eventuali crisi, stabilisce le 
procedure e gli enti da coinvol-

gere tra i quali ci sono i volontari 
che adempiono compiti impor-
tanti per la salvaguardia e la sicu-
rezza delle persone e delle cose.
Per applicare appieno le proce-
dure del Piano è necessario che 
ci siano persone che lo possano 
fare; come ho detto in apertura, 
io sono un veterano di militanza 
e di età come lo sono altri volon-
tari del Gruppo, abbiamo neces-
sità di una mano e magari di av-
vicendamento. 
Per tutto questo rivolgo un ap-
pello ai cittadini affinché ci af-
fianchino nelle nostre civili atti-
vità.

Giorgio Bosio

Associazioni

Sono un veterano 
della PROCIV

I NOSTRI CONTATTI
e-mail: prociv.caronnopertusella@gmail.com

facebook: www.facebook.com/prociv.caronnopertusella

mailto:http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella?subject=
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
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Stretta in materia 
pensionistica

Quota 103 
Doveva essere sostituita da 
Quota 104. Il governo invece 
all’ultimo conferma Quota 
103 ma con finestre per l’u-
scita: 9 mesi per i lavoratori 
pubblici e 7 mesi per quelli 
privati.  Tuttavia, chi deciderà 
di andare in pensione antici-
patamente (62 anni di età e 
41 anni di contributi), sarà 
sottoposto a vincoli più strin-
genti:
• una “penalizzazione” che 
consiste nel ricalcolo della 
pensione con il metodo con-
tributivo;
• un tetto massimo al valore 
lordo mensile dell’assegno, 
che non potrà essere superio-
re a quattro volte il minimo 
(circa 2.250€).

La speranza di vita 
Il pensionamento anticipato 
fissato dalla legge Fornero a 
42 anni e 10 mesi per gli uo-
mini e 41 anni e 10 mesi per 
le donne era stato congela-
to fino al 31/12/2026. L’ulti-
ma bozza della manovra, se 
confermata, farà partire dal 
01/01/2025 l’adeguamento 
automatico alla speranza di 
vita, con l’innalzamento di 
qualche mese del requisito 
per la pensione anticipata.

Ape sociale: sale a 63 anni e 
5 mesi (anziché 63) il requi-
sito anagrafico previsto per 
accedere all’indennità (di-
soccupati, invalidi, caregiver 
e dipendenti che svolgono 
mansioni gravose). Rimane il 
requisito contributivo di 36 
anni di contributi. 

Opzione donna: prorogata 
la misura che consente alle 
lavoratrici invalide, caregiver 
oppure licenziate o dipen-

denti di imprese per le quali 
è attivo un tavolo di confron-
to presso il Ministero per la 
gestione della crisi azien-
dale, di andare in pensione 
anticipata con una riduzione 
dell’assegno. Nel 2024 ci sarà 
una stretta sul requisito d’età: 
35 anni di contributi e 61 
d’età (non più 60), in presen-
za di un figlio 60 anni e 59 con 
più figli. 

Pensioni contributive
Modificate anche le soglie 
di accesso alla pensione per 
chi ha cominciato a lavorare 
dopo il 1996. Attualmente si 
può andare in pensione a 67 
anni con 20 di contributi se si 
matura un importo di pensio-
ne pari almeno 1,5 volte l’as-
segno sociale (circa 750 euro), 
altrimenti bisogna aspettare i 
71 anni (con almeno 5 anni di 
contributi) . Il Mef ha abbas-
sato tale limite a 1 volta l’as-
segno sociale (500 euro), ma 
nel contempo vuole alzare la 
soglia con cui i giovani po-
tranno accedere alla pensio-
ne anticipata a 64 anni con 20 
di contributi portandola a 3 
volte l’assegno sociale (1.500 
euro) anziché 2,8 volte come 
ora. La cifra scende «a 2,8 vol-
te per le donne con un figlio e 
a 2,6 per quelle con più figli».
Per l’ufficialità si dovrà atten-
dere la conclusione dell’iter 
parlamentare. 
Varese, 30/10/’23

Roberta Orlando
Direttore Patronato Inca 

Cgil Varese

Per info SPI CGIL 
Caronno P. - via Trieste 
Tel. 333 5680155
Saronno - via Maestri 
del Lavoro
Tel. 0332 1956910

CARONNO PERTUSELLA

www.aredin.it/caronnospi

https://www.aredin.it/caronnospi/
https://www.aredin.it/caronnospi/


Hanno contribuito a illuminare 
il nostro Natale:
Baby Star di Mansueto Luana
Barbaresco di La Rosa Graziella
Bar Doppio Zero
Bar Edicola Pertusella
Calzature Selce
Cinque e Deci
Circolo PD Caronno Pertusella
Comitato Pro Bariola
Compro oro di Sciacca Giuseppe
Dacci un taglio
Davima Carni
Erboristeria il Biancospino
Fabrizio Caldera 
Farmacia Bariola
Farmacia Gorla
Farmacia San Grato - Dott.ssa Massarini

Hair Moda Bariola 
Istanbul Caronno, Pizza Kebab
La schedina di Katia La Rosà
Linartis Parrucchieri
Max Tattoo
Nuova Cartoleria Paradiso
Oreficeria Ferrari
Ottica Marazzi
Pertugio Cafè
Pro Loco Caronno Pertusella
Ristorante Da Piero
Rosanna Hair Fashion
Socaf di Persico Oscar
Tuttointinta
Vivere & Viaggiare

* i nominativi di eventuali sostenitori il cui contributo non fosse ancora pervenuto 
alla data del 6/12/2023 saranno riportati sul prossimo numero.

Commercio

Nell’ultimo numero avevamo 
parlato del Bando Imprese 
2023-2024 rinnovando l’invi-
to a partecipare approfittando 
dell’opportunità. Nel frattem-
po la scadenza del bando in 
questione è stata prorogata al 
31-03-2024 per permettere una 
più ampia partecipazione in 
virtù dell’entità delle somme a 
disposizione (in totale 200.000 
€ destinati alle attività priva-
te). Per tutte le informazioni 
su come partecipare al bando 
si rimanda alla sezione notizie 
del sito web comunale, è anche 
possibile scansionare il qr code 
sottostante.
Il finanziamento a fondo per-
duto copre un investimento 
minimo ammissibile conside-
rato come somma delle spese 
in conto capitale e delle spese 
in conto corrente, di 1.500 €, di 
cui almeno 500 € dovranno es-
sere somme in conto capitale. 
C’è la possibilità di ottenere il 
100% del contributo sulla spesa 
in conto capitale aggiungendo 
una pari cifra di spese in conto 
corrente.

Questa linea di credito deriva 
dal successo ottenuto grazie 
alla partecipazione da parte del 
Distretto Antiche Brughiere al 
Bando Regionale “Sviluppo dei 
Distretti del Commercio 2022-
2024”. Il progetto presentato 
è stato valutato d'eccellenza e 
oltre alla quota dedicata alle im-
prese ha permesso di incamera-
re ulteriori 430.000 € che saran-
no destinati ad investimenti sul 
territorio dei 5 Comuni del Di-
stretto. Nel caso di Caronno Per-
tusella 80.000 € contribuiranno 
ad un importante intervento 
che interesserà i parchi pubblici. 
In una prima fase si interverrà 
sul Parco Salvo d’Acquisto e sul 
Parco della Resistenza con la so-
stituzione di tutte le panchine, 
l’implementazione di nuovi ce-
stini e il rifacimento dei tappeti 
antitrauma posti in corrispon-
denza delle aree gioco dedicate 
ai più piccoli. L’idea originaria è 
quello di creare degli spazi più 
belli e accoglienti all’interno del 
nostro paese portando più per-
sone a viverlo quotidianamente 
e cercando in questo modo di 

Grazie Rachele!
Martedì 31 ottobre Rachele Grassi, dopo quattro anni, ha rasse-
gnato le dimissioni dalla carica di Presidente e quale Manager 
del Distretto del Commercio. Fino allo scorso anno Rachele ha 
anche ricoperto il ruolo di Delegato per il commercio Caronne-
se (attualmente vacante) all’interno dell’Assemblea.
A lei un profondo ringraziamento per l’impegno profuso e per 
la forza di volontà con cui ha saputo anche affrontare le nume-
rose difficoltà emerse durante il suo mandato. Il recente suc-
cesso del Distretto nell’ambito del Bando Regionale 2022-2024 
è in buona parte anche merito suo!

ricavare un ulteriore beneficio, 
questa volta indiretto, per le pic-
cole attività. Non vi è la pretesa 
che queste strategie possano 
essere esaustive nel rispondere 
alle numerose problematiche 
affrontate dal commercio di vi-
cinato, ma la convinzione che 
innescando azioni positive di 
questo tipo, creando sinergia tra 
pubblico e privato si possano 
generare dei concreti ritorni po-
sitivi a favore della collettività ci 
spinge a perseverare su questa 
strada.

Daniele Rosara 
Assessore al Commercio 
e alle Attività Produttive

https://tinyurl.com/CP-BandoImprese
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www.didantichebrughiere.it

Proroga Bando imprese 
2023 - 2024

https://tinyurl.com/CP-BandoImprese
https://tinyurl.com/CP-BandoImprese
http://www.didantichebrughiere.it/
http://www.didantichebrughiere.it/
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Caffetteria Pertugio

Ospitalità e Accoglienza
Nei suoi poco più di 30 mq, in cor-
so della Vittoria 406, ormai quasi 
10 anni fa nasceva una piccola 
caffetteria.
Mi presento, sono Simone Giorda-
no e mi definisco l’oste del Pertugio 
Cafè dal febbraio 2014.
Dopo una decennale esperienza in 
un locale a Lainate, contitolare con 
mio fratello, decisi di aprire a Caron-
no Pertusella, perché mi accorsi che 
la “filosofia di caffetteria” qui man-
cava. Nella scelta del nome, non più 
azzeccato, ci affidammo al vocabo-
lario. Sotto le parole che iniziavano 
per “Pertu...” appariva la parola Per-
tugio, e il significato diceva “passag-
gio angusto”, è così che decidemmo 
di nominarlo Pertugio cafè.
Un localino dai toni caldi e avvol-
genti, come il profumo di caffè e di 
brioches che, ogni giorno, si sente 
perfino in strada.
Un angolo raccolto, una “piccola 
bomboniera” che, alla mattina, ac-
coglie l’ospite all’ingresso con il ban-
co-vetrina stracolmo di brioches, 
torte e biscotti. Poi c’è lei, la vera 
protagonista del locale, una macchi-
na del caffè di ultima generazione, 
veramente performante anche nei 
momenti di “elevato traffico”. Inoltre, 
proponiamo anche sfiziosi aperitivi 

con degustazione di vini di qualità.
È uno di quei posti dove una ventina 
di persone possono condividere, fe-
lici, il piccolo spazio, creando un’at-
mosfera gioviale.
In questi anni è sempre stato un 
locale con un’anima, con una perso-
nalità ben precisa, un locale alla co-
stante ricerca di prodotti di qualità.
Il filo conduttore è la nostra ospitali-
tà, la capacità di essere naturalmen-
te accoglienti con la clientela, facen-
dola sentire a casa.
È con questo obiettivo che sognavo 
un locale dove l’ospite si sentisse 
subito a suo agio, senza quell’imba-
razzo che spesso nasce tra cliente e 
barista quando si incontrano per la 
prima volta.
È proprio davanti a una tazzina di 
caffè che i nostri ospiti si confidano, 
si sfogano, cercando un consiglio o 
anche solo una parola di conforto.
Oltre a un buon espresso, proponia-
mo caffè speciali come, ad esempio, 
il nostro Marocchino, e il Caffè Sha-
kerato che viene flambato davanti al 
cliente, prima di essere servito, con 
l’essenza della buccia di arancia.
Oltre a me, lo staff è composto da 
altri due baristi, uno di loro è mio 
fratello Fabio.
Costantemente cerchiamo di for-

marci partecipando a corsi di ag-
giornamento. 
Ci stiamo preparando a superare l’in-
verno a colpi di cioccolato e per que-
sto non mancherà una Ciocco-List 
per i più golosi.
Il pertugio non è solo caffè e aperi-
tivi, da anni ormai serviamo anche 
le aziende che ci chiedono forniture 
per i loro coffee-break in azienda, 
anche con panini, piadine o insalate 
che serviamo anche a chi da noi si 
ferma per una pausa pranzo veloce.
Poi ci sono i prodotti stagionali, or-
mai diventati un must, come i “Dolce 
Pertugio”, oppure il nostro panetto-
ne “Panettun de Caronn”.
Mi piace immaginare il futuro del 
Pertugio con più punti vendita, tutti 
con la stessa filosofia di ospitalità e 
accoglienza, tutto questo, però, but-
tando sempre un piccolo sguardo 
al passato e trovando sempre nuovi 
stimoli. 
Ricordo che un pomeriggio del gen-
naio 2014, mentre io, mio fratello e 
il mio caro nonno ci trovavamo sul 

marciapiede fuori dal locale a ripo-
sarci dopo una giornata di lavori 
di ristrutturazione, si avvicinò una 
coppia di signori che ci chiese cosa 
stesse per aprire.
Alla nostra risposta di “una caffette-
ria” la loro risposta fu secca: “tanto 
dura da Natale a Santo Stefano, qui a 
Caronno; attività come queste chiu-
dono subito”. 
Oggi, a distanza di anni, vorrei rin-
graziare ogni singolo cliente, da 
quello più fidelizzato a quello che 
passa da noi più raramente per la 
fiducia e il supporto, ma vorrei rin-
graziare soprattutto quel signore 
che quel pomeriggio del gennaio 
2014 mi diede lo stimolo di fare la 
scommessa più importante, quella 
con me stesso.

Simone Giordano
Anthea Nigro 

Referente imprese

Instagram: pertugio cafe
Facebook: Pertugio Cafè-Caronno 
Pertusella

www.facebook.com/pertugiocafe

https://www.instagram.com/explore/locations/439243596/pertugio-cafe---caronno-pertusella/
https://www.facebook.com/pertugiocafe/
https://www.facebook.com/pertugiocafe/
https://www.facebook.com/pertugiocafe/
https://www.facebook.com/pertugiocafe/
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C’è post@ per noi

Difendere la salute 
in Lombardia

La Lombardia è da tempo l’e-
picentro di un movimento che 
punta a scardinare il Servizio 
Sanitario Nazionale, a impor-
re la privatizzazione dei servizi 
sanitari su larga scala ed espan-
dere in tutt’Italia un modello 
organizzativo, economico ma 
anche culturale, nel quale la 
salute diventa una merce e la 
medicina un business per i ric-
chi e per arricchirsi. Gli interessi 
finanziari in gioco sono enormi; 
i dieci principali gruppi privati: 
San Donato, Humanitas, Grup-
po Villa Maria, Kos, IEO, Mauge-
ri, Gruppo GHC, Giomi Fingemi, 
Servisan, Multimedica hanno 
raggiunto, nel 2021, un fattura-
to di circa 5,8 mld di euro.
Nella nuova legge regionale, la 
Lombardia ha inserito la possi-

bilità di affidare le Case di Co-
munità al privato e i medici a 
gettone ormai sono presenti in 
ogni ambito: dal pronto soccor-
so alle sale chirurgiche, dai CPS 
alla ginecologia-ostetricia. Den-
tro gli stessi ospedali pubblici 
cominciano a comparire interi 
reparti appaltati ad aziende sa-
nitarie private, per non parlare 
del proliferare delle coopera-
tive di medici e di infermieri. A 
fianco dei Pronto Soccorso del 
SSN aprono, gestiti da strutture 
accreditate, P.S. privati, a paga-
mento.
Inoltre vogliono chiudere gli 
ospedali di Busto Arsizio e Gal-
larate. Per farne uno nuovo, con 
pochi posti (forse) in più, deva-
stando un’area verde, per specu-
lare sui due ex ospedali. Buttan-

do via più di 400 milioni di euro 
dei contribuenti lombardi per 
una “grande opera” al posto di 
rilanciare gli ospedali, le Case di 
Comunità e i medici di base del 
territorio.
A livello locale è sotto gli occhi di 
tutti la situazione precaria dell’o-
spedale di Saronno. Forse l’inten-
zione era quella di chiuderlo poco 
per volta, ma è stato impedito 
dalla mobilitazione dei cittadi-
ni e dall’informazione costante. 
Ma la privatizzazione della sa-
nità è già in atto con il ricorso a 
cooperative e gettonisti e senza 
dimenticare che il gruppo BIANA-
LISI, controllata da Charme, ha 
acquisito Metica (Padre Monti) e 
Meditel, diventando un piccolo 
impero della sanità privata nel 
Saronnese, con un fatturato pre-

visto di €190 milioni. E sapete chi 
è il numero uno di questo grup-
po? Matteo Cordero di Monzete-
molo, responsabile operativo di 
Charme Investments, gestore di 
fondi in Europa ma anche in me-
dio ed estremo oriente, creato in-
sieme al padre Luca ex presidente 
Confindustria e Ferrari. 
Nonostante le rassicurazioni e 
gli impegni presi da Bertolaso 
con i sindaci del Saronnese le 
preoccupazioni rimangono. So-
prattutto pensando alle scelte 
fatte dai governi a livello nazio-
nale e che hanno portato l’Italia 
al 16esimo posto per spesa 
pro capite tra gli Stati europei 
dell’Ocse. E il governo Meloni 
non sembra abbia intenzione di 
cambiare prospettiva.

Luciano Perfetti
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A Caronno Pertusella 
un “Ambrogino d’Oro”

Luigi Dones – una volta si chia-
mava anche Edoardo – nasce a 
Caronno Pertusella da una fami-
glia originaria del nostro paese 
sin da 500 anni fa. Nel corso della 
sua vita non si è fatto mancare 
niente, perché ha trovato delle 
opportunità lavorative che gli 
hanno permesso di raggiungere 
grandi traguardi: non è stato un 
fattore di studi, perché è arrivato 
alla “sesta” elementare (ultimo 
anno scolastico delle elementari 
che avviava i ragazzi al mondo 
del lavoro), ma lui ha sempre 
avuto tanta voglia di fare.
Dopo aver svolto il servizio mili-
tare di leva a Catania, fece ritorno 
a Caronno Pertusella e qualche 
anno dopo un suo amico gli 
propose di andare a lavorare in 
Svizzera in una piccola azienda 
e restò lì per circa quattro anni. 

Tornato a casa, trovò subito lavo-
ro a Varano Borghi dove lavorava 
come meccanico su macchine 
da tessitura (meccanico di ma-
glieria); questo lavoro lo mise in 
contatto con società della DDR 
(ex Germania orientale) che gli 
permise, di lì a poco, di trasferirsi 
a lavorare vicino al muro di Ber-
lino.
La lontananza dalla famiglia e 
dall’amore iniziava a pesare così, 
nel 1972, si mise in proprio con 
altri due soci creando la GALTEX 
TESSUTI A MAGLIA (Giuseppe, 
Amedeo e Luigi), una ditta che 
produceva tessuti a maglia. I 
macchinari funzionavano a bo-
bine: le macchine andavano 
automaticamente per 8 ore e in 
officina avevano sette macchine 
e quattro operai. Purtroppo la 
concorrenza avanzava anche in 
questo settore, la società dovette 
quindi ristrutturarsi e Dones ne 
divenne l’unico proprietario. Sul 
finire degli anni ’90 la crisi di mer-

cato si aggravò e la produzione 
proseguì, fino al 2000, sotto la di-
rezione di Dones coadiuvato da 
un operaio. I sacrifici degli ultimi 
anni portarono l’impresa di Luigi 
a essere premiata con l’Ambro-
gino d’Oro al Teatro alla Scala di 
Milano nel 1996, riconoscimento 
ricevuto dal sindaco Marco For-
mentini; poco dopo questo gran-
de traguardo andò in pensione.
Nella sua vita oltre a lavorare si è 
dedicato alla lettura, alla famiglia 
e anche alla scoperta dei suoi an-
tenati: si sposò nel 1980; ormai 
adulto, ebbe un figlio insieme 
alla sua adorata moglie e intan-
to continuava a coltivare questo 
interesse nel conoscere la storia 
della sua famiglia. Nel 1966 trovò 
alcuni documenti negli archivi 
del Comune di Caronno Pertusel-
la e successivamente, grazie an-
che all’archivio della parrocchia, 
riuscì a risalire alle origini locali 
della sua famiglia, tra Saronno e 
Caronno, più o meno nel 1580. 

Ringrazio il signore Luigi Dones e 
sua moglie per avermi accolta in 
casa e raccontato una parte della 
loro vita, ma un grazie particola-
re va anche a Maurizio Lattuada, 
che mi ha permesso di mettermi 
in contatto con loro e sentire le 
emozioni di un uomo che è fie-
ro e orgoglioso di se stesso per 
quello che ha fatto.

Giulia Noto
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Sofia: la giovanissima caronnese 
ancora sul podio delle gare 
di MTB (Mountain Trials Bike)

Sofia Tedesco, una bambina di 
9 anni che frequenta la classe 
quarta elementare nel plesso 
Sant’Alessandro, ha concluso i 
due campionati di MTB; è uno 
sport facente parte della disci-
plina cross country (disciplina 
olimpica) in cui le competizioni 
solitamente si svolgono in con-
testi naturali come ambienti 
montani e boschivi, con un alto 
tasso tecnico. 

Nello scorso numero di giu-
gno, erano elencati dei grandi 
successi perseguiti nelle gare 
in Lombardia; oggi possiamo 
aggiungere alle sue grandi vit-
torie anche il 3° posto nell’Asso 
bike, e sempre il 3° posto per 
Valli Varesine Kids.
È stata anche premiata 5° asso-
luta prendendo un trofeo per 
“Lombardia specialità XCO”, te-
nutosi a Cuasso al Monte.
Insomma, quando c’è passione 
e costanza, si riesce ad arriva-
re a ottimi risultati con grande 
soddisfazione personale e do-
nando gioia alla famiglia.
È così che Sofia delizia la nostra 
piccola cittadina con questi 
compiacimenti. Pratica questo 
sport da agosto del 2022 e ha 
già compiuto questi enormi 
passi; l’anno prossimo correrà 

con i colori dell’UC Costama-
snaga.
Sofia, hai il sostegno di tutti noi, 
buona fortuna per il tuo futuro! 

Un grande complimento per i 
tuoi traguardi raggiunti, brava!

Daniela Galati e Carmelo Tedesco
Giulia Noto

Storie
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La stagione 2023 del Caronno 
Softball ha visto il raggiun-
gimento del miglior risultato 
di sempre per la squadra ca-
ronnese, che ha disputato la 
finale del Campionato di A1. 
Il risultato conferma i piazza-
menti degli anni recenti, ma 
quest’anno le ragazze caron-

nesi sono riuscite a centrare la 
finale.
Raggiunti i play-off grazie ad 
una entusiasmante striscia 
vincente, tra cui ha spiccato 
la doppia vittoria all’inizio di 
agosto contro la detentrice 
Saronno, la semifinale è stato 
l’ennesimo “derby della Vare-

sina” contro la storica rivale 
Bollate.
È stato necessario arrivare a 
gara cinque, dove una difesa 
perfetta e un attacco che ha 
colpito al momento giusto 
hanno siglato il risultato che 
vale la finale (3-1 il punteggio 
della gara decisiva).
Lo scudetto è stato quindi 
una sfida contro Forlì, una 
delle squadre più titolate del 
softball nazionale ed interna-
zionale, che nelle prime due 
gare al Francesco Nespoli a Ba-

riola ha fatto valere la propria 
forza e, soprattutto, la propria 
esperienza.
Per nulla intimorite le ragazze 
della Rhea nel ritorno in Ro-
magna hanno ingaggiato una 
gara testa a testa, arrivando 
all’ultima ripresa di gara tre 
sul pareggio di 3-3 e qui, con 
due eliminati, Forlì ha trovato 
la valida vincente che vale lo 
scudetto.
Grandi emozioni e soddisfa-
zione in tutto lo staff caronne-
se per questo storico secondo 
posto che premia il lavoro del-
la società, anche considerando 
che nella gara decisiva sono 
scese in campo sei atlete pro-
venienti dal vivaio caronnese.
La stagione 2023 è stata quella 
dei secondi posti, a partire dal 
preziosissimo argento della 
squadra Under 15 nel Cam-
pionato Nazionale di categoria 
(anche Under 13 e Under 18 
sono arrivate alle finali nazio-
nali), a cui si aggiungono altri 
tre secondi posti nei campio-
nati regionali per Under 13, 
Under 15 e Under 18.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Argento nel Campionato di A1 per il Caronno Softball:  
una grande conquista!

Finale nazionale 
per la rheavendors

Sport
www.AbCaronno.it

I play-off 2023

Rheavendors Caronno – Bollate        1-6     4-0     0-8     1-0     3-1

Forlì – Rheavendors Caronno            8-0    4-0    4-3

https://www.abcaronno.it/
https://www.abcaronno.it/
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La più longeva associazione di Caronno Pertusella si rinnova 
fondando il suo nuovo corso sui criteri ESG

Ecco la nuova Caronnese 
vincente e sostenibile

La Società Calcistica Caronne-
se, fondata nel 1927, è tra le più 
longeve della nostra città. Con 
l’inizio della stagione sportiva 
2023-2024 un nuovo Consiglio 
dei Soci ha saputo garantire 
continuità e solidità patrimo-
niale. L’associazione che porta 
sulle divise delle sue 15 squa-
dre i colori rossoblù di Caronno 
Pertusella ha saputo basare la 
sua unicità su valori fortemente 
sociali, morali ed etici oltreché 
sportivi con un percorso vir-
tuoso fondato sulla crescita di 
giovani talenti del suo settore 
giovanile formato da più di 250 
atleti. La Caronnese ha intrapre-
so un percorso differenziante 
nel contesto del calcio dilettan-
tistico ridefinendo il suo ruolo e 
il proprio posizionamento: l’o-
biettivo è quello di coniugare il 
sano agonismo delle categorie 
agonistiche più adulte con gli 
alti valori dello sport per i più 
giovani.
Per questo motivo a partire da 
questa stagione la Caronnese 
risulta una delle prime società 
sportive dilettantistiche in Ita-
lia a sviluppare progettualità 

legate ai criteri ESG e di finanza 
sostenibile applicate al mondo 
dello sport. Il «progetto Ca-
ronnese» è ormai diventato un 
caso di studio basato su tre pi-
lastri fondamentali che svilup-
pano progetti concreti nel con-
testo di una società di calcio.
Il primo contesto è l’ENVIRON-
MENT ovvero l’ambiente che 
ci circonda, il centro sportivo, 
il futuro Caronnese Campus, 
dove si favoriranno progetti 
con minore impatto sull'am-
biente. Si sta studiando, in 
collaborazione con il Comune 
di Caronno Pertusella, l’am-
pliamento del centro sportivo 
che raddoppierà lo spazio a 
disposizione dei ragazzi pro-
prio seguendo questi principi: 
sarà un progetto inclusivo che 
rispetterà le regole sempre più 
imposte dalla società civile in 
tema di ESG inteso come Tutela 
dell’Ambiente, minimizzando 
gli sperperi e l’inquinamento 
mediante utilizzo di impianti 
fotovoltaici, docce temporizza-
te, acqua depurata ai nostri at-
leti (in ottica plastic free), campi 
da gioco illuminati da impianti 

a led a basso consumo energe-
tico, raccolta differenziata, nuo-
vi alberi per una schermatura 
del centro naturale: tutto sarà 
sviluppato in funzione dell’eco 
sostenibilità. 
Si parla poi di SOCIAL dove 
andiamo ad esplicitare tutti i 
valori legati alle relazioni tra le 
persone, all'inclusione, al be-
nessere della collettività non-
ché al rispetto dei diritti umani. 
La Caronnese su questo punto 
ha in cantiere l’inserimento di 
squadre di calcio femminile 
ed inoltre sta sviluppando la 
Caronnese School Academy in 
collaborazione con gli istituti 
scolastici di Caronno Pertusel-
la, da realizzare all’interno delle 
scuole ma che consentirà alle 
giovani e ai giovani della Caron-
nese di usufruire anche di un 
servizio inedito di “doposcuola” 
prima di “scendere in campo”. 
Ci saranno poi tornei speciali 
ed inclusivi durante tutta la sta-
gione sportiva, campus estivi 
per i giovani ragazzi durante la 
prossima estate e iniziative di 
welfare con le aziende. 
Ultimo tassello è rappresenta-

to dalla GOVERNANCE in cui si 
implementano codici di com-
portamento ad hoc: a partire 
da questa stagione all’interno 
degli staff e dello stesso Cda è 
stata incrementata la compo-
nente femminile, tutte le squa-
dre seguiranno un codice etico 
e un codice comportamentale 
e le nostre divise da gioco pre-
senteranno la scritta «RESPECT» 
arricchite da un simbolo creato 
per sensibilizzare il totale ri-
spetto tra le persone.
Un deciso cambio di marcia per 
la Caronnese che si proietta nel 
prossimo futuro con un mantra 
decisamente innovativo e dif-
ferenziante: la nuova dirigenza 
sente fortemente il dovere e la 
responsabilità di creare le con-
dizioni affinché i giovani venga-
no distolti dall’isolamento dalle 
realtà fittizie e virtuali dei social, 
accessibili con i più svariati de-
vice, per condividere in un am-
biente sano e reale una socialità 
vera e virtuosa. E quanto è stato 
già sviluppato s’inquadra pro-
prio in questo scenario.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Sport
www.caronnese.com

Prima squadra della Caronnese con staff e dirigenti

https://www.caronnese.com/
https://www.caronnese.com/
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L’A.S.D Pattinaggio Caronno Pertusella dopo un’estate di successi 
ha cominciato la sua stagione invernale

Grandi emozioni in pista!

È un’annata speciale, ricca di 
grandi emozioni per l’A.S.D 
Pattinaggio Caronno Pertusel-
la che dopo una stagione esti-
va di successo ha ora comin-
ciato la sua attività invernale. 
Ma partiamo dai successi del-
la stagione e festeggiamoli: il 
perfetto incontro tra un pizzi-
co di fortuna e il grande impe-
gno ha permesso infatti agli 
atleti caronnesi di raggiunge-
re bellissimi risultati in tutte le 
competizioni a cui hanno par-
tecipato da maggio ad ago-
sto. Hanno resistito alla morsa 
del caldo del CAMPIONATO 
ITALIANO STRADA J/S di San 
Benedetto del Tronto (AP): Au-
rora Di Bitonto, Viola Zaffaroni 
e Agnese Colombo; al CAM-
PIONATO ITALIANO STRADA 
CAT. R/A di Terni si sono evi-
denziate Viola Sozzi, Letizia 
Castelnuovo e Sofia Groppi; a 
Pollenza al CAMPIONATO ITA-
LIANO PISTA J/S ancora sugli 
scudi Viola Zaffaroni e Agnese 
Colombo; ai Giochi Nazionali 
per Società G/E di Cavalese 
(TN) importanti prestazioni da 

Simone Campagna, Riccardo 
Sozzi e Isabella Catania. Nel 
nostro giro d’Italia all’Aquila 
al CAMPIONATO ITALIANO 
MARATONA J/S ancora sugli 
scudi Viola Zaffaroni, Agnese 
Colombo e Luca Fantetti; al 
CAMPIONATO ITALIANO PISTA 
R/A tenutosi a Martinsicuro 
(TE) hanno primeggiato Leti-
zia Castelnuovo, Viola Zaffaro-
ni e Sofia Groppi. L’esordiente 
Simone Campagna ha conqui-
stato con impegno ed emo-
zione il trofeo dei “SEI GIORNI 
ROTELLISTICA” di Santa Maria 
Nuova, dopo un quinto e due 
primi posti raggiunti nelle 
gare svolte dal 2 al 6 agosto. 
Insomma, tante soddisfazioni 
e tanta esperienza per i ragaz-
zi del Pattinaggio Caronno 
Pertusella, che si sono con-
frontati con determinazione, 
ma anche tanto divertimento, 
in particolar modo per chi ha 
partecipato ai Camp estivi di 
Cavalese (G/E), organizzato 
dalla FISR, quello del Lido Di 
Venezia (R), organizzato da 
Aquile di Spilimbergo e quello 

di Senigallia (R), organizzato 
da Skate Bont. I ragazzi hanno 
avuto l’occasione di provare 
allenamenti speciali tenuti da 
allenatori federali, di svolgere 
attività all’aperto e soprattut-
to di vivere esperienze di so-
cialità con gli stessi atleti rivali 
in pista!

Ora gli allenamenti sono già 
ripresi con tutta la loro inten-
sità in previsione delle ultime 
gare della stagione. Potrete 
continuare a seguire gli atleti 
caronnesi sui canali ufficia-
li su Facebook e su Instagram. 
Non solo: sono iniziati anche 
i tradizionali corsi di avvia-
mento presso la palestra so-
pra la piscina di via Caposile 
di Caronno Pertusella, che si 
tengono il sabato e il merco-
ledì, per i ragazzi dai 5 ai 12 
anni che hanno il desiderio 
di cimentarsi in questo sport 
completo e appassionante 
ed è ricominciato il corso per 
adulti, ai quali gli allenatori 
dell’A.S.D Pattinaggio Caron-
no Pertusella non fanno sconti 
affinché tecnica e divertimen-
to diventino un mezzo per te-
nersi in forma! Ogni momento 
è buono per unirsi al gruppo. 
Per ulteriori informazioni LO-
RENZO: 3472687432 - MATTIA: 
3408408721.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

www.facebook.com/pattinaggiocaronno
Sport

https://www.facebook.com/pattinaggiocaronno/
https://www.facebook.com/pattinaggiocaronno/
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Iniziati con grande partecipazione i corsi di karate 
dell’associazione Himalaya

C’è sempre tempo 
per iniziare a fare karate

Il karate come tutte le arti mar-
ziali è un’antica tradizione di 
combattimento praticata per 
l’autodifesa e la competizione, 
ma in realtà praticare questa 
disciplina aiuta lo sviluppo fisi-
co, mentale e spirituale a tutte 
le età. Il karate si basa infatti sul 
potenziamento muscolare e su 
una ricerca dell’efficacia del 
corpo e quindi può essere con-
siderato come un’arte marziale 
completa. La sua pratica favo-

risce però anche l’integrazione 
corpo-mente, il rilassamento, 
l’attenzione, la comunicazio-
ne ma anche una diminuzione 
della rabbia e della sensazione 
di vulnerabilità. Praticando ka-
rate gli studi hanno dimostra-
to che si incrementa anche il 
senso di sicurezza, autostima 
autocontrollo oltre che a favo-
rire l’autostima e a sviluppare 
le capacità cognitive. L’arte del 
karate è infatti incentrata sulla 

concentrazione e sulla deter-
minazione che possono essere 
facilmente implementati nel-
le nostre vite di tutti i giorni. 
Come dicevano gli antichi ma-
estri, Il karate è la via per mi-
gliorare il carattere e rafforzare 
lo spirito. Il Karate Sviluppa an-
che le capacità motorie come 
forza, velocità, coordinazione, 
propriocezione e aiuta a con-
trollare le reazioni aggressive 
(Karate è difesa, non attacco). 
Sviluppa il rispetto per sé e gli 
altri.
Il Centro Studi Arti Orientali 
Himalaya a Caronno Pertusel-
la ha ricominciato in questo 
autunno i suoi corsi ma ogni 
momento è buono per unirsi 
a loro. I corsi tenuti dall’istrut-
trice Maria Romano (cintura 
nera 3 Dan) sono organizzati 
nella palestra sovrastante la 
Piscina Comunale di Caronno 
Pertusella in via Capo Sile n. 
123. I corsi per principianti si 
tengono il martedì dalle 17,00 
alle 18,00 mentre per chi ha già 
fatto pratica ed è già una cin-
tura colorata l’appuntamento 
è sempre il martedì ma dalle 
18,00 alle 19,00.
Si potrà partecipare, senza im-

pegno, a due lezioni gratuite 
di KARATE e poi decidere se 
continuare. Il Centro Studi Arti 
Orientali Himalaya è affiliato 
F.E.S.I.K. e D.A. (K001093) oltre 
che società C.S.I. (N. 02100594). 
Il Club ha anche un gruppo 
privato su Facebook e su Wha-
tsApp.
Per info: 
asd.himalaya@gmail.com
oppure telefono 338/2198485.

Fabrizio Volontè
Referente Sport
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